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—закон на севе
Проверяем качество полевых работ

Кого вы обманываете, 
т. Комиссаров и т. Алексеенко?

Третьему Всесоюзному 
съезду советских 

архитекторов
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 

Совет Министров СССР горячо приветствуют третий Всесоюзный съезд со
ветских архитекторов и в его лице всех архитекторов нашей страны.

Советский народ, осуществляя семилетний план развития народного хо
зяйства страны, в гигантских масштабах развернул строительные работы. 
Никогда еще строительство па советской земле не велось такими стреми
тельными темпами, с таким размахом и широким применением индустри
альных методов, как в наши дни. Только за первые два года семилетки 
введено в строй более двух тысяч крупных предприятий промышленности 
и транспорта, в городах и рабочих посе.тках построено 4 миллиона 600 
тысяч квартир общей площадью свыше 165 миллионов квадратных метров.

Эти достижения радуют советских люден. По впереди еще более ответ
ственные задачи. Нам предстоит за семилетие ввести в строй свыше семи 
тысяч крупных промышленных предприятий, построить 15 миллионов 
квартир, выполнить огромный объе.м строительства на селе,

современных условиях неизмеримо возрастает роль и значение совет
ской^ архитектуры, За последние годы была проведена серьезная пере
стройка советской архитектуры. Деятельность архитекторов стала больше 
отвечать насущным потребностям народа, треооваішям экономики, инду
стриализации строительства и развития типового проектирования. Вместе 
со всеми строителями архитекторы активно участвуют в претворении в 
жизнь гигантских планов капитального строительства, проводят важную 
государственную работу по планировке и застройке городов, поселков и 
сел. по проектированию и строительству промышленных, жилых и общест
венных зданий.

В то же время нельзя не видеть и существенных недостатков в. развитии 
нашей архитектуры. В практику планировки и застройки городов медлен
но внедряются прогрессивные градостроительные решения. Нередко проек
тируются и строятся здания, недостаточно удобные для труда и быта лю
дей, непривлекательные по внешнему облику, отсталые по своему техни
ческому решению, неэкономичные в строительстве и эксплуатации. Каче
ство типовых проектов во многих случах не соответствует современным 
требованиям. В работах некоторых наших архитекторов все еще наблюдает
ся стремление к неоправданному украшательству.

Важнейший долг советских архитекторов —  поднять все области архи
тектуры на уровень новых задач коммунистического строительства. Особого 
внимания требуют к себе вопросы улучшения планировки и застройки го
родов, социальные задачи советского градостроительства. Архитекторы 
должны принять самое активное участие в выполнении планов жилищного 
и культурного строительства, в скорейшей ликвидации недостатка в жи
лищах, в социалистическом переустройстве сел и деревень, обеспечить 
дальнейшее улучшение типового проектирования и разработку новых, 
более совершенных типов промышленных, жилых и общественных зданий.

Необходимо, чтобы все советские архитекторы стали подлинными зодчи- 
ми-строителями, в совершенстве владеющими методами и средствами 
современной строительной индустрии, знаниями конкретной экономики, 
высоким профессиональным мастерством, были умелыми организаторами 
творческого процесса в проектировании и строительстве. Они призваны 
активно влиять на повышение качества строительства, быть тесно связан
ными со стройками, домостроительными комбинатами, заводами строитель- 

1 ных изделий и материалов.
Деятельность Союза архитекторов СССР должна быть направлена на 

дальнейшее развитие архитектуры, достойной нашей великой Родины, на 
сплочение творческих сил архитекторов для выполнения стоящих перед 
ними важных задач. Союз архитекторов CWP призван повседневно воспи
тывать в архитекторах чувство высокого долга и ответственности перед на
родом, уделять больше внимавшя идейному и творческому росту членов 
Союза.

Советским архитекторам и строите.чям выпала великая честь —  созда
вать города, поселки и села, фабрики и заводы, жилые дома и обществен
ные здания, в которых будут жить и трудиться люди коммунистического 
общества.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 
Совет Министров СССР выражают твердую уверенность в том. что совет
ские архитекторы внесут достойный вклад в осуществление величествен
ных планов строительства коммунизма в нашей стране.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ л п в р т
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ МИНИГТРПВ СССР

СОВЕТСКОГО СОЮЗА МИНИСТРОВ СССР

Соревнование районов на севе
На 19 мая соревнующиеся районы имеют 

следующие показатели
(в процентах к плану)

Кожевннковскнй ’ Шегарскнй
96 вспахано 92
90 засеяно 81

2
прирост посева 

за сутки 4
Асиновский Пышкино-Тронцкий Зырянский

100 вспахано — 88 97
63 засеяно — 67 68
5

прирост посева 
за сутки — 6 1

Кривошеинский
82 вспахано

Молчановский
86

61 засеяно 53

5
прирост посева 

за сутки 4
Бакчарский

76 вспахано
Парбигский

96
64 засеяно 65

10 прирост посева 
за сутки 5

Чаинский
66 вспахано

Колпашевский
56

63 засеяно 336 прирост посева ■ за сутки 6

ПАРБИГ. (По телефону). Поля 
первой бригады колхоза «Советский 
Север» начинаются сразу же за се
лом Парбиг. Они засеяны несколько 
дней тому назад, но сделано это 
небрежно. Поле усеяно не заделанным 
в почву зерном. Его растаскивают 
птіщы. На некоторых участках на 
поверхности лежит до 30 процентов 
семян.

Работал на этом поле тракторист 
М. Татауров, но не один он виноват в 
низком качестве сева. Осенью про
шлого года поле было недопустимо 
мелко вспахано на зябь, однако 
бригадир тов. Плотников принял па
хоту. Перед посевом механизаторы не 
взрыхлили почву на нужную глуби
ну. Когда тов. Татауров сеял, к  агре
гату подъехал агроном колхоза тов. 
Комиссаров. Механизатор указал ему 
на низкое качество заделки семян, но 
агроном приказал продолжать сев.

Много не заделанного в почву зерна 
и на других полях бригады. Это не 
случайно. Землю здесь готовят к  се
ву плохо. Большую часть массивов 
бригада засевает по весновспашке, а 
пахота часто ведется на глубину не 
более 15 сантиметров и без бороно-

Сеют свеклу
Сев свеклы второй день идет в 

колхозе «Пролетарская крепость» 
Пышкино-Троицкого района.

К посеву этой культуры присту
пили также свекловоды колхозов 
имени Крупской, «Путь Октября» и 
других хозяйств.

Д. ИСАКОВ.

Хорошая выработка 
при высоком 

качестве
ПЫШКИНО-ТРОІЩКОЕ. (По теле- 

фону). Замечательно трудится на ве
сенне-полевых работах механизатор 
колхоза имени Ленина М. Шульц. На 
тракторе С-100 за время полевых ра
бот он вспахал 380 гектаров, подго
товил к  севу 160 гектаров земли. Он 
ежедневно вспахивал по 15— 20 гек
таров. При этом качество его пахоты 
—  отличное.

При хорошем качестве работы вЫ' 
сокой выработки ежедневно добивает
ся тракторист колхоза имени Круп
ской И. Пименов. И. Пименов —  
опытный механизатор. Он не только 
сам хорошо работает, но и своими 
советами помогает добиваться хоро
шего качества работы при высокой 
выработке молодым трактористам 
колхоза.

Соревнование механизированных 
отрядов

По 20 центнеров зерна 
с гектара получим

Создать механизированный отряд 
мы задумали еще зимой. Посовето
вались с чѵіенами правления колхоза, 
партийной организацией. Предложе
ние было поддержано. Трактористы 
тт. В. Сидоров и И. Войтешенко с 
желанием взялись за новое дело. Нам 
выделили 200 гектаров земли, трак
тор. комбайн, сеялки и прицепной 
инвентарь. В прошлом году с выде
ленной нам под посев земли было 
собрано по 13 центнеров с гектара, а 
мы. дали слово нынче получить уро
жай по 20 центнеров с гектара.

До сева провели культивацию в 
агрегате с боронованием и лущение 
(тоже в агрегате с боронованием). На 
сеялки встали, кроме меня, П. Чу- 
іАев, секретарь комсомольской орга
низации колхоза, заведующий клубом 
П, Епифанов. Хорошо поработали под
возчики семян П. Слабков. И. Степа
нов. Л. Лелаюр. Сеяли по зяби и пару 
пшеницу сорта «диамант». Отсеялись 
за двое суток, 100 гектаров посеяли 
узкорядно. Качество работы хорошее.

ІДа иначе и быть не могло, ведь сей
час у  нас в звене каждый механиза
тор —  самый активный контролер за

качеством, В колхозе имеются катки, 
мы их отремонтировали и все посевы 
прикатали.

Мы уверены, что основу для полу
чения высокого урожая заложили 
прочную и по 20 центнеров зерна с 
гектара получим.

По примеру механизированных от
рядов тт. Зайнуллина и Кошкина из 
нашего района мы тоже хотим сорев
новаться за большой хлеб третьего 
года семилетки. Давайте померимся 
силами с вашим отрядом, тов. .Филип
пов из колхоза имени Сталина нашего 
района. Мы слышали, что вы уже 
имеете некоторый опыт работы. В 
прошлом году вы сняли урожай поч
ти по 150 пудов зерна с гектара. 
Нынче ваш комплексный механизи
рованный отряд укомплектован, как 
нам известно, опытными кадрами.

Как думаете работать, за какой 
урожай боретесь? Давайте обменяем
ся опытом работы.

Г. ЮНАКОВ, 
начальник комплексного механи
зированного отряда колхоза име
ни Шевченко Кожевниковского

по  СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

f t H f t  З А Д В О Р К А Х
Под таким заголовком в нашей 

газете 14 мая была опубликована 
корреспонденция рейдовой бригады 
о крупных недостатках в подготов
ке к севу кукурузы и сахарной 
свеклы в Корниловском совхозе.

Как нам сообщил секретарь Том
ского райкома КПСС т. Лимонов.

корреспонденция была обсуждена 
на заседании бюро райкома КПСС, 
где присутствовали главные агро
номы и другие специалисты совхо
зов района.

Бюро райкома КПСС строго пре
дупредило директора Корниловско
го совхоза тов. Скомаровского, сек

ретаря парткома тов. Щепикова за 
плохую подготовку к севу кукуру
зы и сахарной свеклы.

Бюро райкома КПСС наметило 
конкретные меры по усилению 
борьбы за получение высокого уро
жая «королевы полей» и сахарной 
свеклы.

вания. Сырые пласты земли быстро 
затвердевают и с трудом поддаются 
дальнейшей обработке. Предпосевное 
лущение и культивацию механизато
ры. как правило, ведут вдоль пахо
ты. Почва не разравнивается. На по
лях здесь всюду гребни и ухабы, по
этому зерно заделывается на разную 
глубину. У большинства сеялок се
мяпроводы короткие. На ухабах, при 
малейшем сотрясении сеялки, они 
вылетают из сошников, и зерно раз
брасывается по полю как попало. Все 
это видит бригадир тов. Плотников, 
но мирится с низким качеством поле
вых работ.

Едем с тов, Плотниковым по полям 
бригады. Вот обнаруживаем мелко 
вспаханный массив. Пласты пахоты 
здесь беспорядочно нагромождены.

—  Кто пахал это поле? '
—  Не знаю, кажется, тракторист 

Черепанов. —  отвечает тов. Плотни
ков.

Оказывается, поле пахал не Чере
панов, а другой механизатор, но кто. 
—  об этом мы так у  бригадира и не 
узнали.

Из беседы с механизаторами узна
ем, что тов. Плотников редко бывает 
у  агрегатов, ведущих пахоту. Закан
чивая весновспашку на одном поле, 
механизаторы часто не знают, что де
лать дальше.

На полях, которые надо пахать, 
солома не убирается.

—  Разве так надо готовить зем
лю! —  с огорчением говорит пере
довой тракторист бригады тов. Логи
нов. —  С самого начала полевых ра
бот мучаемся с соломой. Из-за этого 
машины простаивают, качество об
работки почвы и сева низкое, но ни 
бригадир, ни агроном не обращают на 
это внимания. Разве при таком отно
шении к  делу можно рассчитывать на 
высокий урожай?

Огорчение передового тракториста 
понятно. Кучи соломы здесь видны 
на многих подготовленных к  севу и 
даже засеянных полях.

На полях первой бригады часто 
бывают агроном колхоза тов. Комис
саров. заместитель председателя по 
технике тов. Мелехин, председатель 
колхоза тов. Алексеенко. Но они ин
тересуются только темпами полевых 
работ. Плохое качество обработки 
земли и заделки семян они «не заме
чают» и не требуют от механизато
ров высококачественной работы.

В соседней бригаде тов. Яковлева, 
где поля такие же, условия работы 
одинаковые, качество обработки их 
совершенно другое. Поля хорошо раз
ровнены. почва разрыхлена. Механи
заторы тт. Панарин. Леньшин и дру
гие заделывают семена на нужную 
глубину, на полях здесь не видно 
незаделанных семян. И это не слу
чайно. Тов. Яковлев у каждого трак
ториста. работающего в поле, побы
вает несколько раз в день, посмотрит, 
все ли у него с работой в порядке. 
Но опыт этой бригады правление 
партийная организация колхоза 
распространяют с5еди хлеборобов 
других бригад.

В  Ч Е С Т Ъ  X X I I  С ' Ъ Е З Д А ,  І С П С С

Умелые руки, молодой задорДевять лет назад, после 
окончания фабрично-завод
ского училища, пришла на 
томскую швейную фабрику 
№ 5 Анна Морозова. Сейчас 
она — одна из лучших швей 
в бригаде коммунистического 
труда, которой руководит 
тов. Кучина. Анна овладела 
всеми смежными операциями 
и может заменить любую 
швею на операциях пошива 
мужской одежды. В дни тру
довой вахты в честь XXII 
съезда КПСС передовая 
швея выполняет сменные за
дания на 105 процентов.

На снимке: передовая
швея фабрики № 5 Анна Мо
розова.

Фото Л. Семенова.

КРЕПНЕТ ДРУЖБА РЕЧНИКОВ 
И СПЛАВЩИКОВ

Днем и ночью подходят плоты 
на приплавной рейд Асиновского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината. В навига
цию третьего года семилетки на
мечено приплавить на комбинат с 
верховьев Чулыма и его притоков 
1.074 тысячи кубометров леса.

Речники и сплавщики Чулыма 
обязались завершить план нави
гации третьего года семилетки ко 
дню открытия XXII съезда КПСС. 
График лесосплава выполняется 
четко. Речники и сплавщики стре
мятся во всем помогать друг дру
гу.

Чтобы не приостанавливать 
сплотку древесины на сплавных 
участках, необходимо с Асиаов-

ского приплавного рейда ежеднев
но отправлять к  местам формиро
вания плотов по 3— 4 комплекта 
такелажа. Сплавщики комбината 
своими силами не смогли бы спра
виться с этим из-за нехватки ка
теров. Команды теплоходов Чу
лымского эксплуатационного уча
стка пришли им на помощь. На
правляясь за очередными плотами, 
они теперь забирают освободив
шийся такелаж.

Сплавщики леспромхозов и ле
соперевалочного и деревообраба
тывающего комбината в свою оче
редь помогают речникам буксир
ным тросом, своевременно готовят 
плоты, сокращают время стоянок 
судов на рейдах формирования.

Благодаря хорошей взаимопомо
щи речников и сплавщиков на 
15 мая на Асиновский комбинат 
приплавлено значительно больше 
древесины, чем предусмотрено 
планом. Теплоход «Харьков» (ка
питан Е. М. Чертов. механик 
Ф. П. Коваленок). команда кото
рого борется за звание коллектива 
коммунистического труда, с нача
ла навигации отбуксировал три 
плота и сделал более 1.600 тысяч 
тонна-километров, значительно 
перевыполнив майское задание.

Теплоход «Невель» (капитан 
Л. А. Кухарер, механик Н. Д. Ми
наев) 10 мая выполнил месяч
ный план.

П. ПЕТРОВ.

Новые здания поднимаются в го
родке строителей на Алтайской улице 
Томска. Вот будущая школа ФЗО 
строителей —  белые стены этой но
востройки все растут. Пх возводит 
комплексная бригада Сергея Зенкина, 
борющаяся за звание коллектива 
коммунистического труда.

Добрая слава об этой дружной 
бригаде давно перешагнула границы 
второй стройплощадки УНР-787. И 
по праву! В эти дни бригада дает 
полтора сменных задания. Это—  итог 
большого трудолюбия, смекалки и 
молодого задора. В бригаде 15 моло
дых строителей, и все они работают 
с огоньком, с веселой шуткой, сла
женно и быстро.

Взить, к  примеру, Михаила Дуре- 
ева. В прошлом году, демобилизовав
шись из Советской Армии, пришел он 
на стройку. Профессия каменщика 
была ему знакома: до армии закончил 
школу ФЗО строителей. Но бывшему 
сержанту пришлось начинать зано
во, уж  очень многое изменилось 
строительном деле за время его от
сутствия.

Сержант приглядывался, спраши
вал, прислушивался к  советам опыТ' 
ных каменщиков. Скоро в бригаде за
метили, что Михаил ведет кладку не 
хуже других. Его полюбили за от
крытый характер, почувствовали 
нем хорошего организатора. Комсо
мольцы бригады избрали его своим 
вожаком.

Михаил Дуреев с охотой принял на 
себя и эту обязанность, хотя он 
готовится поступить в седьмой класс

школы рабочей молодежи, и времени 
вечерами у него в обрез.

Михаил сам много читает, посеща
ет лекции, бывает в театре. Он стре
мится, чтоб каждый строитель обо
гащал себя знаниями. Половина 
бригады учится в школе рабочей мо
лодежи, а каменщик Валентин Яков
лев —  в строительном техникуме. 
Коллектив бригады по праву гордит
ся спортивными успехами Валенти
на. В эту зиму на спартакиаде строи
телей он занял первое место по лы
жам.

А каменщика Василия Киселева 
любят в бригаде за хорошие, душев
ные песни. И не только в бригаде, 
Василий, ученик седьмого класса ве
черней школы, —  солист самодея
тельного хора УНР-787. Он неизмен
но выступает на всех концертах для 
строителей треста.

Геннадий Дуров пользуется \ 
бригаде уважением за отличное ма
стерство. «Не смотри на возраст, 
смотри на дело», —  часто говорят в 
бригаде. Геннадий —  опытный мастер 
каменной кладки. Он ученик знаме
нитого каменщика Героя Социалисти
ческого Труда Андриана Трофимови
ча Астратова. Десять лет назад, со
всем пареньком, пришел Дуров на 
леса. Смекалистый, прилежный, оі 
пришелся по душе мастеру, влюблен
ному в свою профессию.

Много лет плечо к плечу трудился 
Дуров с Астратовым. А сейчас Генна
дий сам учит молодых, передавая им 
опыт старого каменщика,

Андриан Трофимович руководит 
комплексной бригадой, работающей

на соседней стройке той же второй 
стройплощадки УНР-787. Бригады 
Астратова и Зенкина соревнуются 
между собой, и вот-вот молодежь на
гонит учителя. Бригада Зенкина за
нимает второе место в соревновании 
комплексных бригад стройплощадки 
—  сразу после Астратова.

Геннадию Дурову не уступает в 
мастерстве Шакирьян Ахунов. Он 
действует методично, уверенно. Лег
ко набрасывает на ряд уложенных 
кирпичей серую вязкую массу раст
вора. Одно— два неуловимых движе
ния —  раствор выравнивается, и на 
мягкую «постель», как говорят ка
менщики, укладывается ровный ряд 
кирпичей.

Если потребуется совет или по
мощь комсомольцам, ее всегда рад 
оказать машинист крана коммунист 
Владимир Александрович Журавлев. 
Он формально не числится в брига
де. но дела бригады принимает близ
ко к сердцу. Молодежь уважает Вла
димира Александровича —  не было 
случая, чтобы по его вине произошла 
какая-либо заминка в подъемно
транспортных работах. Крановщик 
всегда посоветует, как лучше расста
вить людей в бригаде, чтобы каждый 
мог сделать больше и .лучше.

(Сейчас молодые строители уклады
вают третий этаж. Работа спорится. 
Молодые строители стараются с каж
дым днем наращивать темпы, чтобы 
порадовать Коммунистическую пар
тию в день открытия ее XXII съезда 
новыми хорошими делами.

А. БРАГИНЕЦ.

Земли третьей комплексной брига
ды, где бригадиром работает агроном 
тов. Аболмасов, лучшие в колхозе 
Однако, подобно Плотникову, тов. 
Аболмасов поощряет бракодельство. 
Бригада сеет в основном по весно
вспашке, а пашут здесь мелко, на 
г.тубину 12— 15 сантиметров, почти 
все плуги без предплужников. Поля 
здесь расположены в низкой болоти
стой местности, а в агрегатах с плу
гом поставлены легкие бороны, кото
рые даже не разравнивают верхний 
слой пахоты. В бригаде есть тяжелые 
бороны, но они лежат в мастерской.

Здесь очень низкие темпы поле
вых работ. На 18 мая из плана 668 
гектаров было засеяно только 240. 
До конца сева механизаторам пред
стоит вспахать 200 гектаров, однако 
трактористы часто простаивают. 
15 мая, например, по вине бригади
ра, который разрешил грузчику тов. 
Аникину, работающему на подвозке 
семян, использовать автомашину для 
подвозки жердей на свою усадьбу, 
простояли два сеятельных агрегата.

—  Я ни одного дня не работал 
полную мощность, —  говорит 

тракторист тов. Лыков. —  То семян 
нет. то земля не готова.

Много нарушений агротехники в 
четвертой бригаде колхоза. И здесь 
пашут мелко, плохо заделывают края 
полей.

Во всех бригадах колхоза зерно 
высевается без предварительной об
работки стимуляторами роста.

Мы побывали во всех бригадах 
колхоза и всюду видели низкое каче
ство полевых работ. Однако агроном 
колхоза тов. Комиссаров все-таки 
уверяет, что «поля обрабатывают 
неплохо». Этого же мнения придер
живается председатель колхоза тов. 
Алексеенко. Кого вы обманываете, 
т. Комиссаров и т. Алексеенко?

Непонятно, почему Парбигский 
райком КПСС, у  которого колхоз «Со
ветский Север» находится под боком, 
не замечает такого бракодельства.

Рейдовая бригада печати:
В, ЛОГИНОВ, тракторист первой 
бригады; Ф. МАСЛАКОВ, учет
чик третьей бригады; В. ХОМЯ
КОВ, сотрудник районной газеты 
«Голос колхозника»: А. КАРА
ТАЕВ, наш соб. корр.

НА ПОЛЯХ 
СТРАНЫ
Две трети ярового ияина 

засеяноЩ Всходы развивав 
ются нормальноШ Озимые 
на редкость хороши

МОСКВА. (ТАСС). На полях стра
ны продолжается весенний сев. 
К 15 мая под яровые культуры 
было залято почти 88 миллионов гек
таров. или две трети всего ярового 
клина. К этому времени колхозы и 
Совхозы посеяли более 34 миллионов 
гектаров пшеницы, свыше 10 мил
лионов гектаров кукурузы. Засева
ются последние тысячи гектаров 
хлопчатника, свеклы для производ
ства сахара, подсолнечника. Впервые 
почти на миллионе гектаров произ
веден посев са.харной свеклы на корм 
скоту. Сейчас во многих районах ве
дутся посадки картофеля, в разгаре 
работы на овощных и льняных полях.

В колхозах и совхозах организо
вано около двухсот тысяч механизи
рованных звеньев для воздельгваіния 
кукурузы. На юге из пяти миллионов 
гектаров кукурузы, засеянных на 
зерно в полной спелости, более трех 
миллионов гектаров заняли учалки, 
где намечено получить не менее 300 
пудов зерна с каждого гектара.

Повсюду отмечаются хорошие 
всходы яровых. Они уже появились 
под Таллином. Смоленском, Рязанью, 
Уфой. В Молдавии, на юге Украины 
II на Северном Кавказе начался рост 
стебля ячменя и овса.

Густо зеленеют поля озимых хле
бов. Состояние их преимущественно 
хорошее. На редкость хороши в этом 
году озимые на Украине и в цент
рально-черноземных областях. Почти 
во всей Украине и на юго-западе Бе
лоруссии заколосилась рожь, а в 
Крыму началось колошение пшени
цы.

Исключительно теплая погода в 
Средней Азии и на юге Казахстана 
ускорила развитие хлопчатника.

Быстро продвигается весна по са
дам страны. Уже в полном цвету яб
лоневые сады на Украине, в южной 
половине Белоруссии, на юге Курской 
и Воронежской областей. В Под
московье зацветают вишневые сады. 
В Туркмении, на юге Узбекистана и 
Таджикистана цветет виноград, а в 

^садах созревает черешня.



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Суббота. 20 мая 1961 г. Лг 118 (11399)

18 мая в Большом Кремлев
ском дворце открылся третий 
Всесоюзный съезд советских 
архитбйторОв.

П Л ь с ЛиШнйм лет проШ.іо 
после второго Всесоюзного съезда со
ветских архитекторов. За это Время 
наша Родина добилась неВидангібго 
расцвета экономики, науки, техники, 
культуры. Гигантский размах полу
чило жилищное, культурно-бытовое, 
промышленное и сельское строитель
ство. Советский Союз занимает сей
час первое место в мире по количест
ву строящихся квартир на каждую 
тысячу жителей.

В просторном зале Кремлевского 
дворца собрались со всех концов стра
ны дейеТаТЫ съезда —  архитейторы, 
койструкторы, инженеры, проекти
ровщики, строители, ученые. Здесь 
же Присутствуют мйоТочйсленйЫс то- 
стн —  представители партийный й 
общественных организаций, сотруд
ники проектных и научно-исследова
тельский йнстйтпов, работники пред
приятий строительной индустрии, 
новаторы новостроек.

Съезд открыл один из старейших 
советских зодчих^ почетный член 
Академии строительства и архитек
туры СССР А. И. Гегелло.

Делегаты избрали руководящие ор
ганы съезда.

Под бурные, продолжительные ап
лодисменты в почетный президиум 
избирается Президиум ЦК КПСС во 
главе с товарищем Н. С. .Хрущевым.

Съезд принимает следующую пове
стку ДНЯ;

1. Отчетный доклад правления 
Союза архитекторов ССС?.

2. Доклад ревизионной комиссии 
Союза архитекторов СССР.

3. Выборы нового состава правле-і 
ния и ревизионной комиссии Союза 
архитекторов СССР.

Буі^нЩмн, долго не смолкающими 
аплодисментами встречают присутст
вующие появление в правительствен
ных лОжах товарищей Н. Г. Игнато
ва, А. Н. Косыгина, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, Н. М. 
Шверника, П. Н. Поспелова, В. В. 
Гришина.

Снова раздаются аплодисменты, 
когда предоставляется слово члену 
Президиума ЦК КПСС, секретарю ЦК 
КПСС М. А. Суслову. Тов. М. А. Сус
лов зачитывает приветственное пись
мо Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР третьему 
Всесоюзному съезду советских архи
текторов. С большим вниманием слу
шают его делегаты и гости. В зале 
раздаются бурные, продолжительные 
аплодисменты. Все встают.

Затем с докладом высУупил член 
президиума правления Союза арйи- 
тееторов СССР А. б. Власов.

Только что заслушанное йриветст- 
вие Центрального Комитета партии и 
Советского правительства нашему 
съезду, сказал А. В. Власов, вдохнов
ляет архитекторов на новый творче-

Третий
съезд

Всесоюзный
архитекторов

ский труд, на бсгрьбу за создіние ар
хитектуры, достойной великого со
ветского народа —  строителя комму
низма. •

За ю.!!н 'сем#ЛМй*!, сообщаел іой- 
ладчик, предстоит ввести в действие' 
сбкше семи тысяч крупных промыш
ленных предприЯ+йй, построить око
ло 1 5 миллионов квартир, десЛтки 
тысяч культурно-бытовых объектов. 
Нанйо^о Bospactyt обѣемы . ctpoH- 
te.lbCTBa на сеЯе.

ЦентраЯЬгіЬій Йомнтет партии. Со
йотское npaBHfeHbcfBO і і  .іиЧно Ники
та Сергеейич Хрущев всегда неослаб
но руководили развйтие>* сДроидель- 
стйа й архитектуры, .архитекторы 
гіриносят г.іубокую  благодарность 
партгій й правиДельству за повсе
дневную заботу о развиДйй советской 
архитектуры, за оказываемую Им по
мощь.

йовое найраВленйе архитектуры, 
подйерКнуЯ док-іадййк, должно быть 
проникнуто духом Партийности И по
нимания требований современного 
эДапа общесДвеннодо развития.

Главнейшим критерием работы со
ветских зодчих являеДся ее результат 
с ДочКй зрения государсдвенйой, на
родной пользы. В сбоем Дворчестве 
ОНИ должны преДВорЯть в Щйзйь ука 
зание партии об осуществлении Мас
сового строительства на основе его 
всеобъемлющей индустрйалйзацни, на 
базе Новейших Достижений науки  й 
техники.

Советские города, говорит далее 
А. В. Власов, развиваются в соответ- 
сДвйи с ЯринцйпаМи социалистиче- 
скодо градостроительства. Партия и 
ПравителЬсДВо посДавйли задачу в 
ближайшие годы покончить с недо
статком в жилищах и при распреде
лении Жилой плбЩаДй предоставлять 
Каждой семье отдельную квартиру. 
Пб даннЫ.ч выборочных обследований, 
ббльшйнство квартир заселяют теперь 
отдельными семьями.

Указав На ряд недостатков в пла- 
нйробке квартир, докладчик особо 
остановился затем на развитии круп
нопанельного домостроения. Сейчас 
уровень сборности жилищного строи
тельства возрос По сравнению с 1956 
годом почдй в два раза. В ближайшее 
время должно быть создано около 500 
доносдрОйДеЛьнЫх комбйнатов. К  
1965 году примерно половина обще
го объема строительства жилищ бу
дет осуществляться в полносборных 
крупнопанельных домах.

ДоКладчйк далее гоВОриД о приме- 
нення типовых проектов как важней
шем деле, от которого зависит архи-

Дектурйое Качество городов и посел- 
 ̂ков.

Основным типом городской жилой 
застройки по-прежнему будут четы
рех- и пятиэтажные дома. Наряду с 

_ними возможно применение домов в 
!'дсвять и более этажей, в частности, 
гпстинйчного типа, если это оправды
ваются экономическими расчетами.

Долее докладчик говорит о Про
мышленном строительстве. Партия и 
правиіьельство, подчеркивает он, на
метили'^ конкретные пути его улучше
ния и лоставили ряд важнейших за
дач по снижению стоимости и повы
шению технического уровня строи
тельства.

ВажнейшйА задачи стаййт перед 
архитекторами сельское строитель
ство, отмечастчА. В. Власов. За по
следние Доды в селах построено че
тыре миллиона жіілых доМов, а в сов
хозах введено три с половиной мил
лиона квадратных метров жилой пло
щади. Решения дека^ьекого (1959 
Дода) Пленума ДК КЙСС положили 
начало Планово.Му строительству в 
Сельскохозяйственных районах на ос
нове схем районной и внутрихозяйст
венной планировки. Теперь на базе 
Применения тйповых проектов й Ме
тодов йндустр'иального строителЬеДва 
можно перейти от мелкого и кустар
ного строительства к  возведению 
крупных комплексов.

Справедливая критика, высказай- 
ная Н. С. Хрущевым на недавних зо
нальных совещаниях в адрес науч
ных и проектных институтов, занима
ющихся сельским ртроиТельствоя, 
обязывает улучшить организацию ти
пового проектирования.

Мы вправе гордиться поистине од- 
ромным коЛйЧёСТбом заводов, фабрик, 
жилых и общественных зданий, кото
рые возвел за короткий срок героиче
ский советский народ, сказал в за
ключительной части доклада тов. Вла
сов. Однако эти успехи в нашем стро
ительстве и архитектуре могли быть

щще более значительными, если бы мы 
не совершили в предыдущий период 
серьезных ошибок в своей работе.

В архитектурном творчестве про- 
бівема социалистического стиля —  од
на из главнейших. Перед советскими 

^архитекторами стоит почетная зада
нна —  в содружестве с инженерами и 
строителями создадь качественно но- 

Щую архитектуру, которая удовлетво
ряла бы наиболее полно насущные 
запросы соведских людей и одновре
менно учитывала бы перспективные 
задачи коммунистического строитель- 
сБва.

В заключение докладчик выразил 
увюренность в том, что накануне XXII 
съезда Коммунистической партии Со- 
ветюкого Союза советские архитекто
ры чіобилязуют свой творческие силы 
на выполнение ответственных задач, 
возложенных На них решениями пар
тии ш правительства.

Затем с докладом выступил пред- j 
седатель ревизионной комиссии Сою
за архитекторов СССР И. Н. Мадидин. 
Он сообщил, что за последние пять 
лет число члбнов Союза возросло с 
б.ЭЗТ’ до 8.692, среди них много мо
лодых іархитекторов, проявивших се
бя на творческой работе. Сейчас Союз 
насчитывает 74 организации. Тов. 
Магидин подчеркнул необходимость 
развития общественных форм работы 
архитекторов, дальнейшего упроще
ния структуры центрального аппара
та Союза, а также сокращения адми- 
нистратйвяо-уііравленческих расхо
дов.

В прениях по докладам выступили 
главный архитектор Ленинграда В. А. 
НамеНсйИй, председатель белорусско
го Госстроя В, А, Король, Плавный 
архитектор города Москвы М. В. По- 
сохин, первый секретарь правления 
Союза Художников СССР С. В. Гера
симов, руководитель бригады комму
нистического труда треста Мосстрой 

1 Г. Й, ЛамоЧиин и другие.
Съезд продолжает свою работу.

(ТАСС).

Совещание работников 
опытно-показательных 
хозяйств в Иркутске

ИРКУТСК, 18 мая. (ТАСС). Иркут
ский обком КПСС и облисполком про
вели сегодня совещание руководите
лей и главных специалистов опытно- 
показательных хозяйств с участием

В Ц Е Н Т Р  В Н И М А Н И Я -  
В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

секретарей райкомов я горкомов пар
тии и председателей районных и го
родских Советов депутатов трудя
щихся.

Обсужден вопрос о перестройке 
работы сельскохозяйственных орга
нов и задачах опытно-показательных 
хозяйств, а также о ходе весеннего 
сева.

На совещании выступил с речью 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, заместитель председателя Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР Г. И. Воронов.

ЛЕНИНГРАД , Во Всесоюзном научно-исслеДОйЭ-> рййойа ОАР. 
тельском институте защиты растений открылся віеж-1 На сйимКе: заместитель директора Института Ёв- 
дународйый симпозиум йо борьбе с сельскохьзййет- [ гбнйй ШуМаков (в Центре) знайомйт ирайскнх ученых 
венными вредителями зерновых культур. В  нем при* \ Ахмата Зарбофйайа и Мехтй Воэзи (слева) с коллек- 
нимают участие специалисты сельского хозяйства цией видов саранчи.
Пакистана, Афганистана, Ирана, Турции, Сирийского 1 (Фотохроника ТАСС).

И Д Т И  в НО Г У  
Т РЕ БОВ А НИ Я М И Ж И З Н И

Электротехническая промышлен
ность и aftepretHKa —  одна иЗ веду
щих отраслей народного хозяйства 
пашей области.

Включившись в социалистическое 
соревнование в честь XXII съезда
КПСС, предприятия электротехниче
ской промышленности и электростан
ций взяли высокие обязательства. 
Коллективы управления электротех
нической и металлообрабатывающей 
промышленности совнархоза и управ
ления «Томскэнерго» обязались 
к  открытию съезда партии за
вершить десятимесячную программу, 
улучшить качественные показатели, 
осуществить важные мероприятия по 
освоению новой техники, автоматиза
ции и механизации производства, об
новлению выпускаемой продукции.

Как выполняются предсъездовские 
обязательства? Этот вопрос работники 
электростанций и электропромышлен
ности обсудили на своей первой об
ластной профсоюзной конференции.

И докладчик —  начальник управ
ления электротехнической и металло
обрабатывающей промышленности 
Томского совнархоза тов. Кронберг, и 
выступившие в прениях делегаты 
конференции отметили, что в сорев
нование в честь ХХИ съезда КПСС 
включились многие тысячи энергети
ков и работников электропромыш
ленности. С каждым днем ширится 
соревнование за коммунистический 
труд. В нем участвует 652 бригады и 
цеха, звание предприятия коммуни
стического труда решили завоевать 
коллективы заводов «Томкабель», 
электролампового, электростанций 
ГРЗС-И, ТЭЦ-І и другие.

Успешно выполняют свои социали
стические обязательства энергетики. 
По итогам работы за первый квартал 
коллективам ГРЭС-ІІ и Томских элек
тросетей присуждены классные места 
в социалистическом соревновании 
предприятий Томского совнархоза.

Томский электроламповый завод 
успешно выполняет свои обяэатель* 
ства по выпуску продукции, освое
нию новой техники.

В целом предприятия электропро- 
мышленностп выполнили кварталь
ный план по выпуску товарной про
дукции на 101,4 процента.

Ширится движение рационализато
ров и изобретателей. В первом квар
тале они внесли более 1.200 предло
жений, даюших 360 тысяч рублей 
экономии в год- Осуществлены важ
ные мероприятия по техническому со
вершенствованию производства.

Однако у энергетиков и работников 
электропромышленности еще много 
неиспользованных резервов, а на ря
де предприятий выполнение приня
тых обязательств находится под угро
зой срыва.

За четыре месяца предприятия

С первой областной 
профсоюзной 
конференции 

рабочих
Электр оста нций 

и электропромыш
ленности

электротехнической промышленности 
недодали более 8 тысяч электродвига
телей, 11.900 электроутюгов,77 тонн 
кабельных изделий.

Особенно низкими темпами ра
ботает завод «Сибэлектромотор». 
Главная Причина отставания этого 
завода —  низкая культура произ
водства, слабое использование техни
ки.

—  На нашем заводе, —  говорит 
рабочий «Сибэлектромотора» тов. 
Чернышев, —  слабо ведется борьба 
за технический прогресс. Из-за недо
статочной подготовки производства, 
плохой организации ремонта оборудо
вания мощные автоматические линии 
и совершенные агрегатные станки 
часто простаивают. На заводе много 
бездействующего нового оборудова
ния. Часть этого оборудования не 
нужна заводу.

На многих предприятиях слабо 
развернуто соревнование за улучше
ние качественных показателей. Поло
вина заводов электротехнической про
мышленности не выполняет заданий 
по росту производительности труда 
и снижению себестоимости выпус
каемой продукции.

Делегаты отмечали, что профсоюз
ные организации ряда предприятий 
.‘Ще мало ведут организаторской рабо
ты по выполнению принятых обяза
тельств, слабо мобилизуют трудящих
ся на использование имеющихся ре
зервов.

—  На ряде предприятий, —  гово
рит делегат тов. Воробьев, —  не хва
тает квалифицированных рабочих. 
Однакі) профсоюзные организации ма
ло заботятся о повышении квалифи
кации рабочих, слабо распространя
ют опыт передовиков производства.

—  Пока областной совет профсою
зов, —  говорит директор завода кра
нового электрооборудования тов. Ва
сюков, —  мало оказывает помощи 
коллективам новых цехов и пред
приятий. Мы надеемся, что вновь соз
даваемый обком профсоюза рабочих 
электростанций и электропромышлен-

Делегаты конференции отмечали 
возросшую роль общественности в 
улучшении производства, вносили 
конкретные предложения, как улуч
шить организацию соревнования за 
достойную встречу XXII съезда 
КПСС.

—  Большим резервом в борьбе за 
Технический прогресс, —  говорит 
конструктор завода «Томкабель» тов. 
Кодинцев, — являются общественные 
конструкторские бюро. На нашем за
воде общественные конструкторские 
бюро созданы в каждом цехе. Работа
ют они несколько месяцев, польза 
ОТ них большая. При их активной по
мощи внедрено 73 рационализатор
ских предложения, дающих 70 тысяч 
рублей" условной годовой экономии. 
Бюро конструкторов-общсственнйков 
надо создать во всех цехах крупных 
заводов.

О плодотворной работе совета пен
сионеров на Томском электромехани
ческом заводе рассказал тов. Лапшин.

—  Пенсионеры нашего завода, — 
говорит он, —  охотно делятся своим 
богатым производственным опытом 
молодыми рабочими, активно участ
вуют в работе жилищно-бытовой ко
миссии завкома. Между тем, на мно
гих заводах слабо привлекают пенси
онеров к  борьбе за выполнение при
нятых обязательств.

На конференции отмечалось, что 
профсоюзные организации должны 
больше внимания уделять работе по
стоянно действующих производствен
ных совещаний, комплексных творче
ских бригад новаторов производства, 
технических комиссий, всемерно под
держивать переход рабочих на само
контроль и другие формы активного 
участия рабочих в совершенствова
нии производства.

Делегаты тт. Кутовая, Антонец и 
другие критяковали строительные и 
профсоюзные организации за плохую 
организацию строите.іьства жилищ, 
школ и детских учреждений, указыва
ли на серьезные недостатки в куль
турно-бытовом обслуживании трудя
щихся на ряде предприятий.

На конференции выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Червяков.

Избран областной комитет профсо
юза рабочих электростанций и элек
тропромышленности. Председателем 
обкома профсоюза избран тов. Сима- 
чев. ^

В принятом постановлении делега
ты конференции дали наказ об
кому профсоюза повысить уро
вень организаторской работы сре
ди трудящихся, мобилизовать их си
лы и энергию на успешное выполне-

Монтаж первой 
турбііігы 

на атонію» 
энергогиганте

НОВОВОРОНЕЖ СКИЙ (Во
ронежская область), 18 мая. 
(ТАСС). В машинном зале атом
ной электростанции началась 
установка первой турбины мощ
ностью в 70 тысяч киловатт, из
готовленной коллективом Харь
ковского завода. Слесари-турби- 
нисты во главе с опытным бри
гадиром Н. С. Гришечкиным ре
шили в честь XXII съезда пар
тии произвести монтаж агрегата 
в сокращенные сроки.

Одновременно ведется монтаж 
вспомогательного оборудования 
второй турбины. Опережая гра
фик. трудятся бригада коммуни
стического труда Ф. Садонцева 
и слесари-трубопроводчики, воз
главляемые бригадиром Я. ПаЙ-
КЙНЫМ.

ности поможет молодым коллективам ние обязательств, принятых в честь 
в их борьбе за̂  досрочное выполне-1 XXII съезда КПСС, на досрочное вы- 
ние семилетки.  ̂ оолнениѳ семилетки.

Зеленое кольцо 
вокруг 

института
С Приходом весны студенты педа

гогического института начали благо
устройство и озеленение территорий 
общежитий и института.

Студенты физико-математического 
факультета разбили сквер у  общежи
тия по улице Герцена, 49, площадью 
в полторы тысЛчи квадратных мет
ров. Весь участок был очищен от 
строительного мусора, перекопай, 
выровнен и засеян травами.

Сквер обнесен фигурным шта
кетником протяженностью 100 мет
ров. В нем высажено много деревьев 
и кустарников. В учебных мастерских 
института приготовлены скамьи для 
сквера.

Активное участие в озеленении 
приняли студенты агробиологическо
го факультета, вырастившие 70 ты
сяч корней цветочной рассады, кото
рая будет высажена в начале июня.

Силами студентов остальных фа
культетов очищена институтская ро
ща, приведен в порядок сад во дворе 
вуза. Озеленяются прилегающие к  
территории института улицы Киев
ская и Новгородская. Всего студенты 
пединститута высадят более 300 де
ревьев и 2.000 кустарников.

Летом территория педагогического 
института будет окаймлена плотным 
кольцом зелени и цветников. Заботу о 
«зеленом друге» студенты решили 
ввести в традицию.

Ю. НИКИФОРОВ.

Партийная организация политехни
ческого института —  крупнейшая в 
обѵіасти. Она насчитывает в своих 
рядах более 750 человек. С 
каждым годом институт растет и 
развивается, увеличивает ВЬгауск 
специалистов, вносит все больший 
вклад в развитие советской науки 
техники.

Однако в работе партийной органи
зации института немало еще серьез
ных недостатков. Нерешенных воп
росов. На этих недостатках. Нере
шенных вопросах и сосредоточили 
свое внимание коммунисты на со 
стоявшемся на днях отчетно-выбор
ном партийном собрании.

Острой критике был . подвергнут 
партийный комитет института (секре
тарь тов. Парфенов) за слабое ру
ководство воспитательной рабо
той. На собрании приводились 
факты, свидетельствующие о круп
ных упущениях в воспитании сту
дентов.

С ноября 1960 года 32 студента 
исключены из института за амораль
ные поступки, 42 комсомольца по- 
лучи.ти строгие взыскания, 320 сту
дентам обі>КвЛены административные 
взыскания.' Абсолютная успевае
мость, пр итогам зимней экзаме: 
ционноЙ сессии снизилась По срав
нению с зимней экзаменационной 
сессией прошлого учебного года,

О недостатках в воспитательной 
работе говорили в своих выступле
ниях кодгмунисты іт .  Сесюний. Да- 
рев, Макаров и другие.

На ряде факультетов идейно-вос
питательная работа оказалась запу
щенной. особенно на старших куікіах. 
На радиотехническом, теплоэнергети- 
ческо.м и механическом факультетах 
есть группы, в которых агитационная 
работа в течение целого семестра со
вершенно не проводилась. Партийные 
бюро этих факультетов плохо руково
дили агитаторами. Многие преподава
тели стоят в стороне от воспитатель
ной работы, считают, что их обязан
ность —  только прочесть лекцию или 
провести семинарское занятие по рас
писанию.

С.табо в воспитании студентов ис
пользуется группа членов Общества 
по распространению политических и 
научных знаний. Из 812 научных 
работников членами Общества явля
ются только 330 человек. В лекцион
ной пропаганде не участвуют многие 
ведущие ученые института. Лекции 
в университете культуры посещали 
всего 200— 250 студентов. Важную 
воспитательную роль должны играть 
факультативные курсы этики и эсте
тики, научного атеизма. Однако по
сещаемость их низка. Часто лекции 
срьгваются из-за неявки студентов.

Далеко не все студенты активно 
участвуют в общественной жизни ин
ститута. Много студентов выходит 
из стен института без элементарных 
навыков работы с людьми. Дипломы 
о присвоении общественной профес
сии получила только седьмая часть 
выпускников.

Бюро обкома КПСС в решениях «О 
работе парторганизации педагогиче
ского института по идейно-по.литиче- 
скому воспитанию студентов» и «О 
работе кафедры истории КПСС Том

ского университета» предложило 
партийным организациям вузов ре
шительно улучшить воспитательную 
работу, идейную закалку студенче
ства. Партийному комитету политех
нического института нужно сделать 
выводы из этих решений, усилить 
руководство воспитательной работой, 
поднять ответственность коммуни
стов. всего преподавательского со
става за воспитание студентов.

Большая работа проведена в инсти
туте по перестройке обучения в соот- 
велствии с Законом «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в СССБ». Это позволило 
повысить уровень подготовки инже
неров в институте. Однако в органи
зации производственного обучения 
студентов, как отмечали В своих вы
ступлениях тт. Бирюкова, Шипунов 
и Абрамец, не устранены крупные 
недостатки.

Слаба связь института с заво
дами. где работают студенты. Многие 
кафедры к  производственному обуче
нию студентов относятся формально, 
программы производственного обу
чения разрабатывают без учета ус
ловий предприятий. Среди препода
вателей —  руководителей Производ
ственного обучения мало лю
дей, имеющих Стаж работы на про
изводстве. Некоторые из них без
ответственно относятся к  произвол-' 
ственному обучению, неделями и ме
сяцами не бывают на предприятиях.

Партийные бюро факультетов и 
Парторги кафедр мало интересуются 
состоянием производственного обуче
ния студентов.

Все это привело к  тому, что 
часть студентов плохо овладевает 
производственными навыками, среди 
студентов-производственников высок 
процент неуспевающих. Выступаю
щие указывали, что партийному ко
митету надо обратить самое серьез
ное внимание на укрепление связи с 
партийными организациями предпри
ятий, на которых проходят производ
ственное обучение студенты инсти
тута.

Как отмечалось на собракии, сни
жает уровень подготовки инженеров 
в институте то, что на некоторых 
кафедрах основную лекционную ра
боту ведут молодые преподаватели, а 
наиболее квалифицированные науч
ные работники для чтеЮія лекций 
привлекаются мало. Не всегда свое
временно перерабатываются учеб
ные программы в соответствии с но
выми достижениями науки и техни
ки. Слабо осуществляется контроль 
за качеством учебного процесса.

Отрицательно сказывается на со
стоянии учебной работы л то, что в 
институте велика текучесть науч
ных кадров.

За последние годы коллектив ин
ститута добился определенных успе
хов в развитии научно-исследова
тельской работы, расширил связь уче
ных с производством. У некоторых 
работников это породило вредное 
благодушие и самоуспокоенность. 
Однако, как отмечалось на собрании, 
оснований для самодовольства и ус 
покоенности нет.

Скоростную технику— сельскому хозяйству социалистических стран
Совещание ученых семи братских респубхин

МОСКВА, 18 мая. (ТАСС). В Моек- 
ве состоялось международное научно- 
методическое совещание, посвящен
ное одной из важнейших проблем 
сельского хозяйства —  повышению 
скоростей машинно-тракторных агре
гатов. В совещании приняли участие 
представители научных учреждений 
Болгарии, Венгрии. Германской Демо- 
кратической Республики. Польши, 
Румынии. Советского Союза и Чехо
словакии.

В докладах и сообщениях ученых 
была нарисована картина недалекого 
будущего сельского хозяйства, когда 
все полевые работы— от пахоты до 
уборки урожая— будут проводиться 
на повышенных скоростях а выпол-'

няться вдвое— втрое быстрее, чем в 
настоящее время. Так, широкие опы
ты, проведенные в Советском Союзе, 
показали полную возможность пахать 
землю со скоростью до 10 километ
ров в час и проводить посев при ско
рости движения до 15— 16 километ
ров в час. Интересные исследования 
в этой области проведены также в 
Польше, Чехословакии и других со
циалистических странах.

Участники совещания, которое 
прошло в теплой, товарищеской об
становке, обменялись опытом и наме
тили совместные действия по внед
рению в сельское хозяйство скорост
ной техники.

В институте выполнено и внедре
но в производство мало работ. Имею
щих крупное народнохозяйственное 
значение. За весь 1960 год инѵ' 
сТитут представил для регистраций 
всего 26 работ, содержащих новые 
открытия и изобретения. За это же 
время Ленинградский политехниче
ский институт зарегистрировал 256 
таких работ, то есть В десять раз 
больше.

Недостаточен научный уровень 
выполнения многих хоздоговорных 
работ. Научный отдел при заключе
нии Договоров часто обращает, в пер
вую очередь, внимание на CTOflMoctb 
работ, не вникая в их научное содер
жание. Некоторые научные работы й 
изобретения медленна внедряются в 
производство.

Хорошие мероприятия разработаны 
в институте по оказанию научно-тех
нической помощи сельскому хозяйст
ву. Для оперативного руководства 
этой работой и  координации усйЛйй 
ученых при парткоме создай специ
альный штаб. Однако принятое кол
лективом института обязате.чьство По 
оказанию помощи сельскому хозяй
ству выполняется медленно, Йо обя
зательству было намечено к  апрелю 
выполнить 12 работ, а выполнено 
только 4, внедрена в производство 
всего одна работа.

Неудовлетворительно выполняется 
в институте план подготовки доктор
ских и кандидатских диссертаций. 
Часть аспирантов заканчивает 
аспирантуру без защиты диссерта
ций.

Партком, партийные организации 
и деканы факу.чьтетов ослабили 
внимание к  научному росту препода
вательских кадров, а большинство 
кафедр не перестроило свою работу в 
связи с новыми требованиями к  кан
дидатским и докторским диссертаци
ям.

Тов, Тутолмина указала, что нель
зя перегружать диссертантов 
общественными поручениями на за- 
ключйтелі^нбй стадии работы над 
диссертация.ми.

Вопросы развития научно-иссле
довательской работы, укрепления 
связи науки с производством, повы
шения квалификации преподава
тельских кадров —  важнейшие воп
росы в деятельности вузовской парт
организации. К  сожалению, этим ко
ренным вопросам при обсуждений 
отчета парткома не было уделено 
Должного внимания.

Политехнический институт —  
быстро развивающееся высшее учеб
ное заведение. Здесь особенно остро 
стоит вопрос об укреплении матери
альной базы. Выступившие на Ьобра- 
нии тт. Воробьев. Ляликов, Ковалев 
и другие говорили о персЬекти- 
ва.х развития института, о том. что 
рост его сдерживается неудовлетво
рительным ходом капитального стро
ительства. Коммунисты высказывали 
просьбы к обкому и горкому КПСС 
оказать институту помощь в ускоре
нии строительства.

На собрании были отмечены недо
статки в руководстве партийного ко
митета про'^союзной и комсомольской 
организациями Института, факуль
тетскими партийными организация
ми, указано на необходимость улуч
шить контроль за выполнением при- 
ни.маемы.х решений.

Коммунисты потребовали от пар
тийного комитета нового состава 
больше проявлять принципиальности 
в оценке своей работы, усилить вос
питание коммунистов и всего кол
лектива в духе строгого соблюдения 
партийной и государственной дис
циплины. Надо повысить ответствен
ность преподавательского состава за 
качество учебно-воспитательной и 
научной работы, за коммунистиче
ское воспитание студентов.

Жизнь предъявляет к  высшей 
школе все новые, более высокие тре
бования. Поднять партийно-полити
ческую и партийно-организационную 
работу на уровень этих требований— 
задача нового состава парткома.

В работе собрания принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Кузне
цов.

И. АЛЕКСЕЕВ.



С т Ш а .  20 мая 1961 г. Хе 118 (11399) К Р А С Н О Е  З НА МЙ

П ребы вание делегации  
К П С С  в Ч ехосл оваки и

ПИСЕК, 18 мая. (ТАСС). Сегодняш
ние встречи делегации КПСС, воз
главляемой товарищем Л. И. Брежне
вым, с трудящимися Чехорловакии 
были особенно радостными и массо
выми. Вместе с делегацией йз Праги 
в поездку по Чехословакии выехал 
первый секретарь ЦК К ііЧ  прези
дент ЧССР товарищ Антонин Новот
ный. Делегацию сопровождают член 
Политбюро ЦК КПЧ И. Гендрих, кан
дидат в члены Политбюро ЦК КПЧ 
Р. Стуехай, министр иностранных 
дел В- Давид. По-праздничному на
рядны улицы городов п сел, по кото
рым проезжали товарищи Л. И. Бреж
нев и Антонин Новотный и сопровож
дающие их лица. Свои сердечные чув
ства любви и уважения к КПЧ, К 
братской КПСС, к  советскому наро
ду —  верному другу чехословацкого 
народа многие тысячи людей выража
ют в горячих приветственных возгла
сах, в буре рукоплесканий, в много
численных лозунгах и транспарантах, 
на которых на чешском и русском 
языках начертаны здравицы в честь 
Двух братских коммунистических пар
тий, их руководящих деятелей, в, 
честь двух братских народов и их 
вечной дружбы.

Делегация КПСС во главе с това
рищем Брежневым, товарищ Антонин 
Новотный и другие посетили круп
нейшее в Центральной Европе гидро
энергетическое сооружение на Влта
ве —  «Орлик». Строители сердечно, 
от всей души приветствовали товари
щей А. Новотного и Л. II. Брежнева.

На границе Центральночешской и 
Южночешской областей, где собра
лись многочисленные трудящиеся, 
прибывших тепло встречали первый 

'секретарь Южночешского обкома 
' КПЧ О. Павловский, председатель

областного национального комитета 
И. Коуба, один йз ctapeflmtix членов 
КПЧ, депутат Национального собра' 
ния Ю. Прокопова и другие. «Да 
здравствует КПЧ!», «Да здравствует 
КПСС!», «Да здравствует Советский 
Союз!», «Вечна чехословацко-совет
ская дружба!» —  скандируют соб
равшиеся.

Кортеж машин останавливается в 
городе Писек. Почти все население 
города вышло на встречу гостей. Под 
бурные приветствия, тысячеголосые 
здравицы в честь Коммунистической 
партии Советского Союза, Коммуни
стической партии Чехословакии, в 
честь народов дВух братских стран и 
их вечной нерушимой дружбы маши
ны направились к текстильной’ фаб
рике «Нтекс».

Территория перед заводейимй во
ротами заполнена многочисленными 
рабочими. Сюда прибыли партийные 
и Государственные работники Писека. 
Директор завода К- Балдыш душевно, 
по-братски приветствует дорогих го
стей.

Тов. Л. И. Брежнев благодарит за 
теплый, сердечный Прием.

Начинается осмотр предприятия. 
Гости обходят цех за цехом, знако
мятся с работой предприятия и 
жизнью рабочих, и всюду, где они по
являются, их приветствуют, Как род
ных братьев.

Товарищ Л. Й. Брежнев сердечно 
жМет руки рабочим, передает им 
братский привет от советского наро
да, желает успехов в труде и личной 
жизни. *

ЧЕСКЕ-БУДЕЙОВИЦЕ, 19 нал- 
Корреспондент ТАСС М. Никйточкин 
передает: Делегация КПСС во главе 
с тов. Брежневым осмотрела вчера 
вместе с тов. А. Новотным коопера-

В Комитете государственной 
безопасности и прокуратуре 

Союза ССР
Комитетом государственной без

опасности при Совете - Министров 
СССР арестованы и привлечены к 
уголовной ответственности за нару
шение правил о валютных опера
циях и спекуляцию валютными цен
ностями в крупных размерах Роко
тов Я. Т., Файбишенко В. П., Эдлис 
К. И., Попов С. К-, Лагун И. И., Па- 
писмедов Я. О., Паписмедов Ш. О., 
Паписмедов И. М. и Ризванова М. Л.

Материалами предварительного 
следствия установлено, что указан
ные лица, нарушая правила о валют
ных операциях, в целях наживы си
стематически скупали в крупных 
размерах у иностранцев и отдельных 
советских граждан в Москве и дру
гих городах СССР иностранную валю
ту  и золотые монеты, а затем пере
продавали их по спекулятивным це
нам.

При обыске у них изъято золотых

монет общим весЬм бо.іее 12 кило
граммов, большое количество Иност
ранной валюты, советских деИеС и 
других ценностей. Как установлёгіо 
следствием, эти преступники скупи
ли и перепродали инострайной валю
ты и золотых MOHBt в общей сложно
сти более чем на 20 миллионов руб
лей (в старых деньгах).

Привлеченные к уголовной ответ
ственности лица продолжительный 
период времени не занимались обще
ственно полезным трудом, вели па
разитический образ жизЕіи, разлагаю
ще влияли на отдельных неустойчи
вых граждан и, вступая в престуИ- 
ные связи с иностранцами, унижали 
достоинство советских людей.

Следствие по делу закончено, об
винительное заключение утверждено 
Генеральным прокурором СССВ, И 
дело передано на рассмотрение Суда.

тив в ПрЖешовице. Сюда прибыли 
также и члены кооперативов йз дру
гих сел. Тт. Брежнев и Новотный и 
сопровождающие их лица знакомятся 
с хозяйством, хвалят крестьян за ус
пехи в работе.

В 1960 году кооператив собрал бо
гатый урожай —  по 32 центнера 
пшеницы с гектара, по 29 центнеров 
ячменя..

Затем в кооперативном клубе со
стоялась задушевная беседа членов 
делегации КПСС с крестьянами. Ос
новной темой этого непринужденного 
делового разговора были вопросы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства в обеих странах, обсуждение 
путей и Методов увеличения произ
водства сельскохозяйственной про
дукции.

S честь прибытия делегации КПСС 
брИТада птичниц во главе с А. Здых- 
нйНцоВОЙ взяла обязательство доби
ваться звангія коллектива социали
стического труда.

ВьістуНая перед крестьянами, 
А. Новотный подчеркнул необходй- '■ 
мость крутого подъема сельскохозяП-і 
ствегігіого производства в ЧССР в бли- > 
жайшие годы, отметил силу воздей
ствия примера передовых хозяйств, 
передовиков труда.

Л. И. Брежнев передал крестьянам 
братский привет от колхозников и 
всего советского народа. Он особо 
подчеркнул постоянную заботу Ком
мунистической партии Советского Со
юза о разйНТйи селЬсКого хезяйства в 
СССР, рассказал об историческом про
цессе сЬЦНаЛйстйческого преобразова
ния сельского хозяйства в СССР, об 
огромном значении январского Пле
нума ПК КПСС. От имени делегации 
КПСС Л- И. Брежнев вручил членам 
кооператива подарки.

Вчера вечером делегация КПСС 
прибыла в Замок-Глубока (близ Чв- 
ске-ВудейоВИЦе).

Центральная лаборатория завода резиновой обуви регулярно попол
няется мовьш высокопроизводптельнЫм оборудованием. Недавно Полу
чены новый вискозиметр для определения вязкости клеев. Прибор 
для микроскопического оПределеИня плотИости текСтнля, разрывная 
испытательная машина РМП-250.

Все эти приборы установлены и освоены.
На снимке: ^нгадир С. Каврова у новой разрывной испытательной 

Машины
Фото к. Юргина.

РАСШИРЯЕМ ПОСЕВЫ
ГРЕЧИХИ

S M 6 a f W K O t o

Цех меняется на глазах
На заводе «Томкабельь ши

роко развернулась борьба за по
вышение культуры производст
ва.
Взять, к примеру, унИверсаль- 

но-кабельный цех. Тому, кто не 
был в цехе несколько месяцев, 
не узнать его. Машины и агрега
ты выкрашены в светло-зеленый 
цвет, стены и потолок іюбелены, 
проходы и рабочие места на 
протяжении всей смены содер
жатся в чистоте и порядке.

В борьбе за чистоту, высо
кую культуру производства уча
ствуют все кабельщики. На вид
ном месте висит лист показате
лей чистоты на каждом произ
водственном участке, каждую 
смену отмечается состояние уча
стка. Недавно Проходил смотр 
чистоты всех участков и рабо
чих мест.

Г. СУРНАЧЕВ , 
опрессовщнк завода «Том- 

кабель».

Гречиха является ценной крупя
ной культуІ)ой. Ее зерно бьг&то ви
таминами. бе.тком, крахмалом, орга
ническими кис.іотамй, минеральными 
солями. Велика ценность гречихи и 
для Медосбора. С каждого гектара 
пчелы могут собирать по 50— 100 
килограммов меда.

Гречиха может быть хорошим 
предшественником для других сель
скохозяйственных культур, так как 
стебли ее богаты фосфором И калием. 
Одним словом, сеять эту культуру 
выгодно любому хозяйству.

7 января этого года в газете 
«Сельская жизнь» опубликованы ре
зультаты возделывания гречихи в 
колхозе имени Сталина Винницкой 
области, где на 68 гектарах было

ПОКОНЧИТЬ с БРАКОНЬЕРСТВОМ
С 25 апреля по 25 мая запрещен 

Лов рыбы в водоемах области, 
мера направлена на увели- 

воспроизводство рыбных
Эта
чение I 
запасов.

Большой урон рыбным запасам на
носят браконьеры. Под видом люби- 
телей-рыбаков они ведут хищниче
ский лов и спекулируют рыбой.

Так, гражданин Поспелов В. К. из 
Кривошеинского района неоднократ
но привлекался к  ответственности за 
браконьерский лов рыбы. Недавно он 
вновь был пойман с поличным. У не
го изъято 450 килограммов рыбы. 
Поспелов привлекается к  уголовной 
ответственности.

Систематически нарушают правила 
рыболовства В. Игнатов, П. Вихорев, 
Б. ХаЙзаров из Кожевниковского рай
она. П. Шадрин, В. Бекшенеков, 
А. Чернов из Томского района. М. Гу
ров. И. Литосов, И. Майков из Мол- 
чановского района. А председатель 
Богословского сельского Совета Зы
рянского района А. И. Шершнев ор
ганизовал группу из 5 человек, и 
они облавливали водоемы неводом. 
Он подвергнут в административном 
порядке штрафу. Председатель Ми
наевского сельсовета Асиновского 
района Т. И. Осипчук имеет 
50-метровый невод н совместно с 
начальником участка Асиновского 
леспромхоза В. М. Мальцевым, в рас
поряжении которого есть катера, 
занимается браконьерством, облав
ливая водоемы гослова.

За браконьерский лов рыбы народ
ный суд Шегарского района пригово
рил Н. А. Цибульского к  одному го
ду исправительно-трудовых работ, 
И. Д. Еудеако^ в шести месяцам

исправительно-трудовых работ,
И. Столярова —  к  одному году ли
шения свободы (условно). Народный 
суд Кривошеинского района оштрафо
вал на 300 рублей браконьера А. П. 
Халтурина.

Во вступившем в силу с 1 янва
ря 1961 года измененном Уголов
ном кодексе предусматриваются бо
лее строгие меры за браконьерство. 
За первое нарушение правил рыбо
ловства браконьер подверіастся 
штрафу до 100 рублей или осуж
дается на один год принудительных 
работ или год тюремного заключе
ния. За повторное же нарушение 
он может быть осужден до четырех 
лет тюремного заключения.

Надо отрезать для браконьеров 
все пути сбьіта незаконно вылов
ленной рыбы.

Между тем; отдельные заготови
тельные организации и предприя
тия общественного питания поку
пают рыбу у браконьеров. Напри
мер, заготконтора Шегарского рай
потребсоюза в широких масштабах 
развернула закупку рыбы от бра
коньеров. В Еривошеино районная 
больница закупила рыбы от бра
коньера М. Е. Корнаева иа 135 руб
лей.

Такая практика закупки рыбы не
совместима с законодательством о 
рыбоохране, она поощряет браконь
еров и способствует расхищению го
сударственной собственности.

Способствует развитию браконьер
ства продажа в магазинах орудий 
лова, запрещенных для спортивно- 
любительского лова.

Отделам коммунального хозяйства 
и сельским Советам необходимо

регистрировать плавучие средства, 
находящиеся в личной собственно
сти граждан.

Положительные результаты в 
охране рыболовных п охотничьих 
угодий должно дать распределение и 
закрепление отдельных участков за 
первичными охотколлектйвами и об
ществами охотников в районах. Во
доемы, отведенные охотобществу 
для спортивного рыболовства в рай
оне Города Томска, также распреде
лены за первичными охотколлекти- 
вами. Однако общество охотников и 
охотколлектйвы недостаточно кон
тролируют работу групп обществен
ных инспекторов.

Недостаточно занимаются охраной 
на водоемах и егерьскин состав гос- 
охотинспекции и областного общест
ва охотников, а также сельские и по
селковые Советы.

Е борьбе с браконьерством надо 
привлечь актив рыболовов-любите- 
лей, отрезать все пути незаконного 
вылова рыбы.

В. МОИСЕЕВ.
районный госинспектор Томской 

инспекции рыбоохраны.

получено по 25,1 цент
нера гречихи с гектара, 
а в первой бригаде —  
по 30 центнеров.

Высокие урожаи гречихи —  от 15 
JO 28 центнеров с гектара —  по.чу- 
чагот у нас. в Томской области, на 
юмлях госсортоучастков. Мы в колхо- 
іе гречиху возделывали в основном 
как медоносную культуру в бригадах, 
которые имеют пасеки.

Колхозники решили нынче посеять 
гречиху в семи бригадах на 
площади 82 гектара и добиться зна
чительного повышения урожайности.

Мы учли наши ошибки в агротех
нике возделывания этой культуры, 
познакомились с опытом передовиков.

Бригады очистили семена гре
чихи па зерноочистительной ма
шине «ОС-3». Но этого Недостаточно. 
Надо еще отделить тяжеловесные 
зерна, которые посеем на семенных 
участках. Выделять их будем в со
левом растворе определенной кон
центрации непосредственно перед по
севом. Тогда же проведем воздушно
тепловой обогрев И обработаем зерно 
фосфоробактерином.

Гречиха —  теплолюбивое растение. 
Заморозок даже в два градуса ее 
убивает. Поэтому мы подобрали под 
нее участки более возвышенные, лег
ко прогреваемые, плодородные, защи
щенные от северных холодных вет
ров. Близость лесных опушек создает 
более влажный микроклимат, а это 
важно, так как гречиха любит влагу. 
Она боится сухих ветров и высокой 
температуры в период цветения. В то 
же время похолодание в этот период 
приводит к плохому опылению и к 
уменьшению урожая. Все участки 
будут вблизи пасек.

Лучше сеять гречиху по ржи, пше
нице, которые шли по пару, или по 
пласту многолетних трав. Хорошими 
предшественниками для гречихи яв
ляются пропашные культуры: ку
куруза, картофель и другие.

После схода снега мы проборонова
ли зябь, а невспаханные участки очи
стили от солоны и пролущили, потом 
вспахали их плугом е предплужни
ком на полную глубину с боронова
нием в агрегате. До посева зябь два 
раза прокультивируем. Первую куль
тивацию провели на глубину 10— 12 
сантиметров лапчатыми культивато
рами, вторую проведем за сутки до по
сева на глубину заделки семян.

При предпосевной обработке вно
сим удобрения. На бедных поч
вах —  перегной из расчета 5— 6 
тонн на гектар, золы —  3— 4 цент
нера, а затем одновременно с посевом 
семян внесем гранулированный су
перфосфат —  по 50— 60 килограм
мов На гектар.

Лучший способ сева гречихи —  
широкорядный двухстрочный при 
ширине междурядий в 45 сантимет
ров. Температура прорастания гре
чихи —  15— 20 градусов тепла на 
глубине заделки семян. Календарные 
сроки сева гречихи у нас примерно с 
30 мая по 7 июня. Но для удлинения

срока цветения, чтооы продлить ме
досбор, ее сеют и во второй срок, 
после посева первой партии.

После посева проведем прикатыва- 
ние кольчато-шпоровыМи катками. 
Этот агроприеи увеличивает приток 
влаги из нижних слоев почвы в верх
ние. Это дает прибавку урожая на 
15— 17 процентов. При появлении 
корки На повер.хяости почвы Прове
дем боронование. Когда, появятся 
всходы, сразу же прйстігаім к  куль
тивации, которую прове#М н і  іЫІубі- 
ну 10— 12 сантиметров. а через
12— 15 дней —  вторую культива
цию. Это поможет уничтожить сор
няки. разрых.тить почву и окучить 
гречиху. Окучивание гречихи в пе
риод цветения вызывает развитие 
мощной корневой системы и повыша
ет урожайность. Если будет возмож
ность. прове.Д€М и третью культива
цию.

В период обработки посевов гречи
хи будем проводить подкормку пе
регноем (1— 2 тонны на гектар) или 
птичьим пометом (3 — 4 центнера на 
гектар), навозной жижей (4 — 5 
тонн на гектар), которую надо раз
бавлять водой в 5— б раз. Очень по
лезно внесение золы —  3— 4 цент
нера на гектар, суперфосфата —  1.5 
центнера на гектар. Подкормка дает 
прибавку урожая от 2.5 до 5 цент
неров зерна на гектар.

В период цветения проведем допол
нительное искусственное опыление 
гречихи. Его надо начинать через
7— 8 дней после начала цветения п 
проводить 8 — 10 раз через день с 
9 часов утра и до 12 часов дня. обя
зательно после схода росы и тумана. 
При этом надо иметь в виду, что 
цветок у  гречихи открывается в б— 7 
часов утра и цветет только один день.

Уборку гречихи надо проводить, 
при побурении двух третей се.чян, 
раздельным способом. При подсыха
нии валков сразу же подбирать их и 
обмолачивать. Причем у комбайна 
необходимо уменьшить число оборо
тов барабана до 500— G00 в минуту. 
Намолоченное зерно следует немед
ленно подработать, хорошо просу
шить на солнце и засьшать на семе
на.

А. САЗАНОВ.
главный агроном колхоза имени 

Сталина Кожевниковского района.

На Ж ен евском  
совещ ании по Л аосу
Ж ЕНЕВА, 18 мая. Спец. корр. 

ТЛСС К . РоманобсИйЙ передает:
« Третий день продолжается меж
дународное совещание по урегули
рованию лаосской проблемы.

Вчера впервые за стол перегово
ров сел представитель Южного 
Вьетнама. Сегодня эайял свое ме
сто представитель Тайланда.

На сегодйяЩнем, четвертом, за
седании, на котором председатель
ствует Хьюм, первым взял слово 
глава индийской делегации Криш
на Менон.

Воздав должное женевским со
глашениям 1954 года, положившим 
конец кровопролитию в Йндокитае, 
К. Менон призвал участников сове
щания к терпеливым поискам при
емлемого решения обсуждаемого 
вопроса, ЬснЬйой которого должны 
служить упомянутые соглашения. 
При этом, сказал он, важно устано
вить различие между внешними и 
внутренними аспектами проблемы.

МЫ считаем, что будущее лаос
ского карода должно вершиться им 
самим, а все другие могут лишь по
могать ему в этом, заявил предста
витель страны, возглавляющей 
Международную комиссию по на
блюдению и контролк) в Лаосе. 
Мирное сосуществование означает, 
что все народы, как большие, так и 
малые, имеют право создавать свои 
собственные правительства и жить 
так, как они хотят. Не следует по
этому допускать вмешательства 
дела Лаоса. Последний должен 
быть нейтральным и не нарушать 
своего статуса.

К. Менон не согласился с теми, 
кто требует какйх-то дополнитель
ных подтверждений (paKta прекра
щения огня в Лаосе. Нельзя же 
каждый день выдергивать растение 
с корнем только длк того, чтобы 
выяснить, растет оно или нет. — 
сказал он. Контрольная комиссия 
знает свое дело. В ее объективно
сти не может быть сомнений. Важ
но, чтобы Лаос оставили в покое. 
Важно, чтобы его не втягивали в 
конфликты. Пока так было, пока 
комиссия действовала в Лаосе, не 
было большой войны.

Индия считает женевские согла
шения мудрым договором, обяза
тельным не толькЬ длй тех, кто по
ставил свои Подписи, но и для Сое
диненных Штатов, кОтЬрые, х Ы я  и 
с трудом, но все-таки дали семь лет 
назад соответствующие заверения. 
Таким же договором должны 
явиться и решения, которые примет 
нынешнее совещание.

Кришн^іМенфі п^ялезжил участ
никам совеща^я с&Цат ь̂ .рабочие 
группы ЯЛя «зучстшя вносимы '̂ 
проектов, для изучения советских 
документов — «Декларация о ней
тралитете Ларса» и «Соглашение о 
выводе с территории Лаоса иност
ранных войск и военного персонала 
и о полномочия.х Международной 
ко.миссии». Последние, по его сло
вам. продиктованы добрыми побуж
дениями.

Затем выступил представитель 
Нео Лао Хак Сат Фуми Вонгвичит.

После представителя Нео Лао 
Хак Сат слово взял министр ино
странных дел Франции Кув де 
Мюрвиль.

Ж ЕНЕВА. 19 мая. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает: 
На вчерашнем заседании междуна
родного совещания по урегулиро
ванию лаосского вопроса после вы
ступления главы индийской делега
ции Кришна Менона слово взял 
представитель Нео Лао Хак Сат 
Фуми Вонгвичит. Нер Лао Хак Сат, 
т. е. бывшие силы Патет-Лао, ска
зал он, является патриотическим 
фронтом лаосского народа, который 
возглавляется его высочеством 
принцем Суфанувонгом, и охваты
вает различные слои населения, 
людей с различными религиозными 
убеждениями и различные нацио
нальные меньшинства. Фронт своей 
целью ставит борьбу за построение 
мирного, независимого, нейтрально
го, единого, демократического и 
Процветающего Лаоса.

Независимость — горячее стрем
ление наррда, подчеркнул Фуми 
Вонгвичит. Лаос должен быть су
веренным во всех отношениях. Его 
дела должны решаться самими 
лаосцами без всякого вмешатель
ства извне. Нейтралитет — это то, 
что нужно стране, которая не поз-

По следам наших выступлений

„Чьи комбайны?"
Под таким заголовком в номере 

96 нашей газеты была опубликова
на заметка, в которой сообщалось, 
что на территории дачного поселка 
Томского района оставлены без 
^исмотра три комбайна марки 
(Ж-З, которые были направлены в 

L- ̂ Кожевнвковскнй район.

Заместитель председателя рай
исполкома Кожевниковского райо
на М. Головенко сообщил редак
ции, что эти комбайны принадле
жат колхозу «Снбнрь». Сейчас JKOM- 
байны доставлены на усадьбу кол
хоза.

АРТИСТЫ 
В ШКОЛЕ

В школе № 43 г. Томска со
стоялся вечер встречи с артиста
ми областного драматического 
театра.

В гости к ребятам пришли .̂ а- 
служерная артистка РСФ СР 
В. А. Афонина, артисты В. В. 
Копылов и В. Б. Григорьев.

С рассказом о тсорческом пу
ти театра выступил В. Б. Гри
горьев. Затем завязалась непри
нужденная беседа между школьг 
никами и артистами. По просьбе 
ребят В. А. Афонина рассказала 
о своей работе над ролями. В 
свою очередь учащиеся расска
зали об учебе, читали стихи, от
рывки из художественных произ
ведений.

Затем гости прочитали отрыв
ки из художественных произве
дений.

В. КОШ ЕЛЕВА, 
преподаватель пединститута.

волит никакому государству созда
вать военные базы на своей земле. 
Лаос установит дипломатические 
отношения со всеми странами неза
висимо от их политического и со
циального строя. Он примет по
мощь et всех, но без всяких усло
вий. Единство — вот что важно 
для Лаоса. Демократия — вот что 
необходимо стране. Процветание— 
вот настоятельное ті^ебование на
рода. Женевские соглашения 1954 
года, признавшие независимость, 
суверенитет, единство и территори
альную целостность Лаоса, отвеча
ют целям борьбы Нео Лао Хак Сат. 
Мы. продолжал Вонгвичит, готовы 
сотрудничать с королевским пра
вительством во главе с принцем 
Суванна Фумой, которое проводит 
политику мира, нейтралитета и на
ционального согласия. К сожале
нию, С Ш А  вмешались во внутрен
ние дела Лаоса и привели страну к 
Нынешнему серьезному положению.

Напомнив факты, приведшие к 
нынешней обстановке в стране, он

подчеркнул, что СШ А занимаются 
Не только военной деятеЛьжтствю в 
Лаосе, НО И держат в своих руках 
экономику. И, несмотря на все это, 
с начала 1961 Года собЬгтия приня
ли для СШ А неблагоприятный обо
рот. Им не удалось никого убедить 
в “ГОМ, что будто бЬг «правитель
ство» мятежников законгіо. Ито-то, 
продолжал ВоигвичИт, хотёЛ £fctpa- 
нить правительство СуваііНа Фумы, 
Но оНо по-прежНему остается един
ственно законнылі правительством 
и пользуется полной подДернЩой 
народа, Нео ЛаЬ Хак СаТ. ПопьГга- 
лпсь уничтожить правйтеЛЬсГвеЙ- 
ную армию и вооруженные силы 
Нео Лао Хак Сат, но Те оДерШйЯй 
крупные победы й контро.ТируЮт 
йыне более 2/з территории страны. 
СШ А пытались оправдать вмеша
тельство под ширмой антикомму
низма, под предлогом вымышлен- 
нъГх действий «войск ВьетМийа». 
Но их нет в Лаосе. Там есть толь
ко американский воекный пефсонвя 
и таиландские войска, войска Нго 
Динь Дьема и остатки войск , Чан 
Най-ши, помогающие группе ФуМЙ 
Носавана— Вун Ума.

Затем Вонгвичит изложил про
грамму правительства принца Су- 
ванна Фумы, опубликованную в 
СНеНг-Куанге 8 Мая 1961 года, 
и заявил, что в целом Нёб Лао Хак 
Сат безоговорочно поддерживает 
эту программу. Мы, сказал он, 
безоговорочно поддерживаем также 
точку зрения, выраженную на со
вещании главой делегации Лаоса 
Кини.мом Фолсена.

Мы горячо надее.мся, что сове
щание примет надлежащие реше
ния и положит конец америкайско- 
му вмешательству в Лаосе, а также 
обратится с декларацией И призы
вом уважать независимость и ней
тралитет Лаоса. Только при этом 
условий может быть обеспечен мир 
В Лаосе н вообще в Юго-Восточной 
Азии.

Мы, сказал в заключение Вонг
вичит. одобряем содержание двух 
проектов— «Декларации о нейтра
литете. Лаоса» и «Соглашения ,6 вы
воде из Лаоса игіостранных войск и 
иностранного военного персонала и 
о полномочиях Международной ко
миссии». выдвинутых делегацией 
Советского Союза. Они являются 
Основой для обсуждения и урегули
рования международного аспекта 
лаосского вопроса.

Последним на вчерашнем заседа
нии выступил министр иностран
ных дел Франции Кув де Мюрвиль. 
Выразив большое yдoвлёtвopёйиe 
тем. что совещание нанонец-то при
ступило к работе, он сказал, что 
оно — наиболее верный путь к.ДО* 
стижению намеченной цели. Лаос
ский конфликт таил в себе опас
ность перерасти в подлинно всеоб
щий. Франция рада, что прекратйл- 
сИ огонь. Нужно принять все ме
ры к тому, чтобы он не возобно* 
видсИ. Большая задача, следота- 
тельно. ложится на Международ
ную ко.мйссиЮ, которой не должно 
чНйиться никаких препятствий в 
ее деятельности.

Представитель Франции призвал 
прекратить поставки оружия в эту 
страну, да еще в количестве, пре
вышающем необходимое для обыч
ного оснащения вооруженных сиЛ,

Прекращение огня и контроль, 
отметил он, имеют в HSBectHoft Ме-̂  
ре предварительный Характер. Про- . 
блему следует решать так, чтобы ■ 
гарантировать независимость и ней
тралитет Лаоса. Для этого надо, 
чтобы дискуссия закончилась с 
участием тех, кто будет правомочен 
бзять на себя обязательства от 
имени королевства. Этот вопрос, 
связанный с созданием коалицион
ного правительства, должны ре
шать сами .лаосцы, без какого-либо 
вмешательства.

Исходной точкой, по Мнению гЛА- 
вЬі французской де.ІегациИ, должно 
быть заявление лаосского прави
тельства, действующего в раМКаХ 
своего полного суверенитета, о сво
ем решении взять На себя извест
ные обязательства. ПравителвсГвб 
выразило бы, конечно, если ОНО 
этого захочет, желание народА 
жить в суверенном и независимом 
государстве и обеспечить уважение 
своего единства и своей территори
альной целосГности в c o o T B e tc tB H H  
с положениями Устава Организа
ции Объединенных Наций. Оно 
провозгласило бы свое намерение 
проводить с этой целью nonntHKy 
нейтралитета, воздерживаясь ot 
участия в военных союзах, не до
пуская создания на своей террито
рии иностранных военных баз и от
казываясь от помощи со стороны 
иностранных военных инструкто
ров, кроме предусмотренных сог
лашением І9б4 года. В  свою оче
редь представленные на совещании 
Государства взяли бЬі на сёбя обя
зательство уважать независимость 
и нейтралитет Лаоса и воздержи
ваться от всякого вмешательства Во 
внутренние дела этой ctpanM. Не 
может быть и речи о том. сказал 
он. чтобы комиссия вмешивалась 
во внутренние дела Лаоса.

В заключение Куб де Мюрвиль 
обещал представить совещанию 
проект конкретных французских 
предложений.

На этом заседание закончилось.

Юрий Гагарин приглашен 
в Финляндию

ХЕ.)ЬСЙНКИ, 18 мая. (ТАСС). 
Первый в мире космонавт майор 
Юрйй Гагарин нримашвн Обществом 
«ФидляндЕЯ —  Советский Союз» на

праздник дружбы между Финляндией 
и Советским Союзом, который состо
ится 1— 2 июля в городе Кеми. Об 
этом сегодня сообщило Финское теле
графное бгоро.
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Во Франции вновь 
остановились поезда,,.
ПАРИЖ , 18 мая. (ТАСС). Сего- 

ДНЯ началась очередная крупная за
бастовка трудящихся Франции. 
Свыше полумиллиона рабочих и 
служащих не вышло на работу, 
поддержав призывы своих профсо
юзных организаций о проведении 
мощной забастовки в поддержку 
требований об улучшении жизнен
ных условий трудящихся.

В  четыре часа утра по местному 
времени на всех железных дорогах 
Франции остановились все пасса
жирские и товарные поезда. Опу
стели вокзалы и железнодорожные 
узлы. По совместному призыву 
объединений профсоюзов Всеобщей 
конфедерации труда. Французской 
конфедерации христианских трудя
щихся, «Форс увриер» и автоном
ных профсоюзов железнодорожни
ки объявили Зб-часовую забастов
ку.

С восьми часов утра в городах и 
населенных пунктах страны резко 
упала подача газа и электричества. 
Работники газовой и электропро
мышленности ввиду важности своей 
деятельности для сотен тысяч се
мей трудящихся решили бастовать 
только четыре часа.

Так называемые перемежающие
ся забастовки работников почт и 
телеграфа вызвали сегодня боль
шие запоздания в доставке коррес
понденции.

Бастуют и все работники париж
ского городского транспорта. За
крыты все входы на станции па
рижского метро. Автобусы город
ских и пригородных маршрутов так 
и не вышли из своих депо. На ули
цах и главных магистралях фран
цузской столицы тысячи велосипе
дов и мотоциклов, на кото
рых по двое и даже по трое пари
жане добираются до мест работы. 
На перекрестках и площадях ги
гантские пробки и заторы.

Государственные больницы и по
ликлиники также закрыты сегодня 
с утра. Обслуживающий их меди
цинский персонал проводит кратко
временные забастовки, требуя по
вышения заработной платы.

«Впервые, —  уныло констатиру
ет буржуазная газета «Пари-жур», 
— все профсоюзы, от ВКТ до 
«Форс увриер», приняли совмест
ное решение и выступили под одни
ми лозунгами. Это — большая уг
роза правительствуй.

Бои в Анголе

У в е р е н н о й  п о с т у п ь ю

ПАРИЖ , 18 мая. (ТАСС). Ан
гольские повстанцы расширяют в 

' южном направлении район своих 
боевых действий, охватывавший до 
последнего времени северные и се
веро-восточные районы Анголы. Об 
этом сообщает лиссабонский кор
респондент АФП, ссылаясь на све
дения, полученные из Луанды.

Вооруженные столкновения на 
севере Анголы между ангольскими 
патриотами и отборными отрядами 
португальской колониальной армии 
произошли вчера в районах Малан- 
же. Форте-Република и Дамба. Под 
Сан-Салвадором попал в засаду 
португальский патруль, понесший 
значительные потери. Португаль

ские парашютисты и пехотинцы на
чали наступление на деревню близ 
города Негаже, где сконцентриро
ваны крупные силы повстанцев.

На севере Анголы португальские 
отряды егерей и парашютистов про
водят широкую операцию «по про
чесыванию» африканских деревень 
в районе Негаже. Здесь производят
ся повальные аресты среди мирно
го населения, подозреваемого в «со
чувствии» к повстанцам.

Как явствует из сообщений, по- 
ступающи]? из Луанды, колониаль
ные власти Анголы упорно замал
чивают потери португальской ар
мии и в то же время усиленно тру
бят о «больших потерях» повстан
цев.

ГА В А Н А . 18 мая. (ТАСС). Ис
полнилось два года со дня приня
тия закона об аграрной реформе на 
Кубе. 17 мая 1959 года в Ла-Плате 
(Сьерра-Маэстра), где во время 
борьбы с диктатурой Батисты на
ходился главный штаб повстанче
ской армии, революционное прави
тельство подписало закон, сделав
ший беднейшие слои кубинского 
крестьянства хозяевами земли.

Реформа изменила производст
венные отношения в деревне, спо
собствовала индустриализации 
страны. Не удивительно, что кубин
скую аграрную реформу сейчас на
зывают аграрной революцией.

В кубинской печати опубликован 
отчет директора национального ин
ститута аграрной рефор.мы (ИНРА) 
Антонио Нуньеса Хименеса об ито
гах осуществления аграрной рефор
мы и развития сельского хозяйства 
Кубы за два года.

С момента принятия аграрной ре
формы 31.425 крестьянских семеіі 
уже получили от государства доку
менты на владение землей.

В прошлом году по решению 
правительства было национализи
ровано свыше 94 тыс. кабальерий 
земли, принадлежавшей северо
американским сахарным компани
ям, и 67.849 кабальерий земли, ко
торая находилась в руках кубин
ских латифундистов (1 кабальерия 
равна 13,42 га).

В результате национализации 
крупных земельных владений и пе
редачи земли крестьянам и сель
скохозяйственным рабочим сложи
лась новая структура сельского 
хозяйства: кооперативы, государст
венные имения и частный сектор 
(крестьянские хозяйства). Из 676 
тыс. кабальерий пригодной для об
работки земли 41 проц, принадле
жит государственному и 59 проц. 
— частному сектору. Значительная 
часть крестьян объединена в на
циональную ассоциацию мелких 
землевладельцев, тесно связанную 
и сотрудничающую с ИНРА. По
этому государство контролирует 
примерно 80 проц, всей пригодной 
для обработки земли.

ГА В А Н А . Бойцы повстанческой армии и народной милиции бди
тельно стоят на страже завоеваний кубинской революции.

На снимке: подразделение кубинской повстанческой армии в Гаване.
(Фотохроника ТАСС).

93Умирающая политика^^
НЬЮ -ЙОРК, 18 мая. (ТАСС). 

«Умирающая политика» — так 
озаглавил свою статью, опублико
ванную в газете «Нью-Йорк 
ральд трибюн», известный обозре 
ватель Уолтер Липпман.

«Революция в Иране и револю 
ция в Южной Корее, — пишет он 
—  это Сигналы, предупреждающие 
о положении, сложившемся на ок 
раинах Азии, Они предупреждают, 
что неприятности для государств— 
американских вассалов существуют 
не только в Лаосе.
- В  Иране революция представля

ет собой отчаянную попытку верхов 
реорганизовать с благословения 
шаха режим, прежде чем он будет 
свергнут снизу. Это не антизапад
ная, не антиамериканская или про
коммунистическая революция. Но в 
конечном итоге все эти тенденции

Липпман о внешней 
политике СШ А

реформы не будут достаточно глу
бокими. Время в Иране истекает.

В Южной Корее революция осу
ществлена армией и сейчас она не 
антизападная, не антиамериканская 
и не прокоммунистическая. Но это 
новое военное правительство, хотя 
теоретически оно и не антиамери
канское, по существу не считается 
с нашим посольством и американ
ским военным командующим и иг
норирует их.

Революции в Южной Корее и в 
Иране, последовавшие за потрясе-

могут проявиться, если начатые ниями в Лаосе и в Южном Вьетна-

Выступление Кеннеди 
в канадском парламенте

ОТТАВА, 18 мая. (ТАСС). Пре
зидент Соединенных Штатов Кен
неди выступил вчера с речью в ка
надском парламенте. Кеннеди при
зывал Канаду активнее сотрудни
чать в осуществлении политики 
С Ш А  в Западном полушарии с тем, 
чтобы «надежнее оградить весь 
этот район от агрессии и защитить 
его от вторжения международного 
коммунизма». Он призвал также 
канадское правительство увеличить 
экономическую помощь слаборазви
тым районам мира.

Кеннеди заявил, что оборона Ев
ропы и оборона Северной Америки 
«неделимы», и высказался за даль
нейшее укрепление Североатланти
ческого блока.

Президент С Ш А  заявил, что 
страны НАТО в первую очередь 
должны укреплять «обычную бое
способность своего союза». «Для 
этой цели, — сказал он, — мы, в 
Соединенных Штатах, принимаем 
меры, чтобы увеличить мощь и мо
бильность наших сил и модернизи
ровать их оснащение. Для этой же 
цели мы будем держать наши вой-

Очередная
демонстрация
враждебности

ПЕКИН, 18 мая. (ТАСС). Даль
невосточный вояж вице-президента 
СШ А  Джонсона и, в частности, его 
активность на Тайване «Жэньминь 
жибао» расценивает как очередное 
открытое проявление враждебности 
правительства С Ш А  к китайскому 
народу.

Касаясь выступления Джонсона 
на Тайване, в котором он обрушил
ся со злобной клеветой на китай
ский народ и заявил, что СШ А  ни 
в коем случае не признают Китай
скую Народную Республику и бу
дут продолжать противрдейстэо- 
вать предоставлению Китаю закон
ного места в ООН. газета пишет, 
что эта позиция СШ А  не является 
новостью для китайского народа.

ска сейчас на европейском конти
ненте и усилим их обычную мощь».

Кеннеди не только высказался за 
сохранение ядерного оружия в рас
поряжении НАТО, но и заявил, что 
СШ А  предоставят командованию 
НАТО американские подводные 
лодки с атомными ракетами «Пола- 
рис». Помимо этого, сказал он. 
Соединенные Штаты рассматрива
ют также возможность создания 
морских ракетных сил НАТО.

Вместе с тем Кеннеди высказал
ся за необходимость продолжать 
осуществлять «важнейшую задачу 
установления контроля над ядер- 
ным оружием», которое, как он вы
разился, «омрачает нашу жизнь». 
В  конечном итоге, сказал он, мы 
живем на одной планете и входим 
в одну человеческую семью. Кцкая 
бы борьба ни предстояла, мы не 
должны терять возможности для 
продвижения к всеобщему разору
жению.

ме, представляют собой предупреж
дение, что в Азии политика сдер
живания с помощью государств — 
сателлитов Америки рушится. Во 
всех этих четырех странах прави
тельства были нашими вассалами и 
по существу нашими креатурами. 
Все они гибнут, и в конце концов 
это происходит по одной и той же 
причине, В,і?эете роста народных 
стремлений к независимости и на
родных надежд на материальное 
благосостояние эти американские 
вассальные режимы не только раз
вращены, но и нетерпимо реакцион
ны. То, что они к тому же находят
ся под покровительством иностран
ной, неазиатской державы, создает 
дополнительную помеху.

Не правительство Кеннеди раз
работало политику создания на ок
раине Азии полукружия американ
ских военных вассалов. Но сейчас 
оно сталкивается с развалом этой 
политики, с беспорядками, опасно
стями и трудной задачей подбирать 
обломки. Никогда раньше амери
канскому народу не приходилось 
заниматься этим делом и его лиде
ры не готовили его к этому. Никто 
из стоящих у власти не сообщил 
американцам о том. что проис,ходит 
коренное изменение в военной си
туации, и о последствиях этого из
менения. Им не сообщили, что во
енная ситуация, существовавшая 
тогда, когда Джон Фостер Даллес 
разработал эту политику, более не 
существует. Им не сообщили, что 
он проводил эту политику, угрожая 
коммунистам атомной бомбой. Вот 
почему столь многие из них счита
ют, что Кеннеди может осущест
влять эту политику, если он исполь
зует несколько отрядов морской 
пехоты и будет грозить кулаком.

Подчеркнув, что американцы 
«являются сейчас свидетелями рас
пада даллесовской системы азиат
ских протекторатов», Липпман в 
заключение призывает Соединен
ные Штаты не упрямиться и по
следовать примеру Англии и Фран
ции. которые стараются приспосо
биться к развалу своих колониаль
ных империй.

Г о н к а  в о о р у ж е н и й  у с и л и в а е т с я
БОНН, 18 мая. (ТАСС). Высту

пая на собрании западногерманско
го «Объединения немецкой авиа
ционной промышленности» в Бад 
Годесберге, министр обороны Ф РГ 
Штраус остановился на планах 
дальнейшего вооружения Западной 
Германии, в частности, на планах 
оснащения бундесвера новыми ти
пами самолетов. По словам Штрау
са. программа оснащения бундесве
ра реактивными самолетами типа 
«F.-104» и другими будет заверше
на к 1965 году. Затем эти типы са
молетов будут заменены машина
ми, которые могут вертикально 
стартовать и приземляться. Пере
ход на этот тип самолетов будет за
вершен, по-вйдимому, к 1970 году.

Штраус подчеркнул, что про
грамма вооружения ВВС на бли
жайшие пять — шесть лет предо
ставляет широкие возможности для

западногерманской авиационной 
промышленности. Только на произ
водство по лицензии самолетов 
<Е-104» Ф РГ израсходует огром
ную сумму в 4,2 млрд, марок. За 
эти деньги бундесвер получит 949 
машин этого типа.

Председатель «Объединения не
мецкой авиационной промышленно
сти» Роте заявил, что в последние 
два года западногерманская авиа
ционная промышленность «сделала 
большой шаг вперед». Он поблаго
дарил боннское министерство обо
роны за предоставление заказов 
на производство военных самоле
тов. По его словам, авиационная 
промышленность Западной Герма
нии достигла сейчас такого техни
ческого уровня и такой производ
ственной мощности, которые доста
точны для выполнения «новых за-

Основным типом кубинских ко
оперативов являются кооперативы 
по производству сахарного трост
ника. Их насчитывается 622. В 
этих кооперативах занято более 
122 тыс. сельскохозяйственных ра
бочих, являющихся членами ко
оперативов, и более 46 тыс. чело
век. работающих в качестве сезон
ных рабочих.

В стране создано 263 государст
венных имения, которые имеют 
197.220 кабальерий земли. В них 
занято 96 тыс. рабочих.

Вопреки предсказаниям врагов 
Кубы основная отрасль ее эконо
мики — сахарная промышленность 
успешно развивается.

Все 160 сахарных заводов ныне 
принадлежат государству. На них 
занято 90 тыс. рабочих.

За последние 2 года на Кубе 
значительно повысилось производ
ство риса. Быстрыми темпа.ми раз
вивается производство хлопка. В 
этом году оно достигнет 56 тыс. 
тонн, что примерно в четыре раза 
больше, чем два года назад.

Сельское хозяйство Кубы все 
больше оснащается техникой. 
ИН РА  приобрела в различных 
странах более чем на 80 млн. дол
ларов тракторов, бульдозеров, ком
байнов и других сельскохозяйствен
ных машин.

Значительная часть средств

ИН РА  идет на строительство жи
лищ для крестьян.

Аграрная реформа способствова
ла созданию в стране широкой се
ти народных магазинов. В настоя
щее время их число выросло до 
двух тысяч.

Повышение культурного и обще
образовательного уровня кубинских 
крестьян превратилось в мощное 
движение, охватившее всю страну. 
В 1959 году было построено 10 
тыс. школьных классов, то есть 
столько, сколько было построено за 
полвека, когда страна находилась 
под империалистическим гнетом. В 
этом году на Кубе будет полностью 
ликвидирована неграмотность.

За последние два года несравнен
но улучшилась медицинская по
мощь на селе. Построено 35 и стро
ится 24 больницы.

Двухлетние итоги проведения аг
рарной реформы на Кубе вызвали 
восторженные отклики во многих 
странах, особенно в Латинской Аме
рике.

Революционное правительство 
Кубы, опирающееся на весь свобо
долюбивый народ, намерено до кон
ца осуществить высокую миссию 
кубинской революции — превра
тить Кубу в экономически незави
симую, высокоразвитую цветущую 
страну.

Обращение Алширсного фронта 
национального освобождения

ПАРИЖ , 18 мая. (ТАСС). Как 
сообщает из Алжира корреспон
дент агентства Франс Пресс, вчера 
вечером там была опубликована 
листовка, в которой фронт нацио
нального освобождения Алжира 
обращается к европейцам, постоян
но проживающим в Алжире, с при
зывом «взять на себя полную долю 
ответственности» в Алжире, в ко
тором они родились и который они 
«вполне обоснованно считают своей 
родиной».

«Алжирская революция, — ука- 
з̂ >івается в листовке. — ставит се
бе целью... создать демократиче
скую и социальную республику, 
ответственную за защиту наших 
прав на существование и на досто
инство. Все алжирские граждане 
равны перед законом и в равной 
степени разделяют между собой 
права и обязанности без всякой ра
совой или религиозной дискрими
нации».

Оервые шаги нового диктатора
ПАРИЖ . 18 мая. (ТАСС). Кор

респондент агентства Франс Пресс 
передает из Сеула:

Генерал Чан До Ен, руководи
тель военной хунты, захватившей 
16 мая власть в Южной Корее, за
явил сегодня по радио, что «ан
тикоммунизм на деле»— вот новая 
национальная политика страны.

Говоря победоносным тоном, Чан 
До Ен сказал, что переход власти к 
«опытным» политическим деятелям 
произойдет «в соответствующее 
время», но «как .можно скорее».

Однако, его туманные выраже
ния, видимо, указывают на то. что 
хунта не собирается сходить со сце
ны в ближайшем будущем.

В своей речи Чан До Ен обещал 
укреплять связи с Соединенными 
Штатами и другими странами «сво
бодного мира» и усиливать мощь 
Южной Кореи.

До и после выступления генера
ла Чан До Ена были исполнены 
военные марши.

Сегодня военные власти совер
шили налет на печатный орган юж
нокорейских социалистов «Минчжу 
нльбо» и арестовали 6 человек, 
включая издателя, главного редак
тора и автора редакционных статей.

Это первый удар по сторонникам 
тех сил, которые выступали за 
установление контакта между Се
верной и Южной Кореей.

В то же время сообщают, что 
университетские студенты, которые 
недавно начали кампанию за уста
новление связи с Северной Кореей, 
ушли в подполье, опасаясь, что во
енные власти могут арестовать их.

ПАРИЖ , 18 мая. (ТАСС). Кор
респондент агентства Франс Пресс 
передает из Сеула:

Политические наблюдатели в 
Сеуле полагают, что премьер Чан 
Мен ушел в отставку по рекомен
дации поверенного в делах Соедп- 
нейных Штатов в Корее Грина и 
командующего вооруженными си
лами ООН генерала Макгрудера.

В  П арагвае снова л ь е т ся  кровь
НЬЮ-ЙОРК. 18 мая. (ТАСС). Не 

менее 60 человек было ранено, ког
да полиция парагвайского диктато
ра Стреснера напала на мирную де
монстрацию студентов, праздновав

ших 150-летие независимости Па
рагвая. Как сообщает газета «Нью- 
Йорк тайме», полиция пустила в 
ход пулеметы и произвела массо
вые аресты студентов. м

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 20 мая ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ный дождь, грозы, ветер юго-за
падный. 7— 12 метров в секунду, 
температура по северным районам 
13— 18. по остальным — 24— 29 
градусов тепла.

21— 22 мая по области перемен
ная облачность, местами кратковре
менные дожди, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 3— 8, днем — 15— 20 
градусов тепла.

1 омский оОластний драпатвческий 
театр имени В. П. Чкалова 

Закрытие сезона 
20 мая — «Цветы живые».
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров) 
23. 24 мая — «Марнца».
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
20, 21 мая — новый художест

венный филь.м «Евдокия». Сеансы:
9- 50. 11-55, 2. 4-05, 6-10, 8-f5
10- 20.

Зал кинохроники
20, 21 мая — художественный 

фильм «Спасенное поколение». Се
ансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5
6-45. 8-30. 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
20 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Евдокия». 
Сеансы: 9, 11. 1, 3. 5, 7. 9, 11.
Малый зал— «ЧП» (первая серия). 
Сеансы: 9-30, 12-45, 4, 7-15. «ЧД» 
(вторая серия). Сеансы: 11, 2-15,
5- 30, 8-45, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Клуб имени Сталина 
20 мая — «Евдокия». Сеансы: 

3. 5-10.
Межсоюзный клуб 

20 мая — «Слепой музыкант». 
Сеансы: 3. 5. 7.

Кинотеатр городского сада 
20 мая — новый цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм «Безмолвная звезда». Се
ансы: 11-20, 1-10, 3. Касса ра
ботает с 10 час. утра. Сеансы: 4-50.
6- 45. 8-40, 10-30. Касса работает 
с 3-х часов дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
20 мая — «Окно в небо». Сеан

сы: 4, 6, 8, 10.

Суббота, 20 мая 
18.30. Для детей. Фильм-кон

церт «Гори, костер». 19.05. Честь 
'груду, позор тунеядству. 19:20. По 
большому счету. Лауреаты Ленин
ской премии 1961 года. 2 0 ^ . Те
левизионные новости. 20.10. Вен
герский художественный фяль.м 
«Катастрофа».

Томскому политехническому ин
ституту требуются: прораб ОКСа, 
комендант, квалифицированная ма
шинистка, электромонтеры, слеса
ри-сантехники, слесари-жестяищи- 
ки, токари, полотеры, столяры, 
штукатуры, плотники, кровельщи
ки, жестянщики, уборщицы и дис
петчер гаража.

Обращаться: г. Томск, яроспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, с 
3 часов дня. 2— 1

Автохозяйству № 13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: автослесари (они 
же будут учиться бее отрыва от 
производства на курсах шоферов), 
шоферы 1-го н 2-го классов для ра
боты на дизельных автомобиляз ,̂ 
вышедших из капитального ремон
та, н на новых автомобилях 
ЗИЛ-164.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. отдел кадров.

2 — 1

Томскому манометровому заводу 
требуются; токари по металлу, печ
ники, плотники, слесари, каменщи
ки, штукатуры, рабочие разных 
специальностей в цехи и на стройку 
с последующим переводом на за
вод.

Обращаться: г. Томск, улица Ка-. 
занская, 46. 2— 1

Томской трикотажной фабрике 
требуются: ученики наладчиков
трикотажного оборудования, слеса
ри, кочегары, швеи, работницы в 
цехи.

Обращаться: г. То.мск. переулок 
1905 года, 6, телефон 29-90.

2 — 1
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ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ ИМЕНИ 
С. М. КИРО ВА

объявляет, что в среду. 31 мая 1961 года, в 15 час. 30 мин., 
в аудитории Jsb 49 главного корпуса института на заседании 
объединенного межвузовского ученого совета при То.мском поли
техническом институте по присуждению ученых степеней по ра
диотехнике и электронике состоится

ЗАЩ И ТА  ДИССЕРТАЦИИ:

ассистентом Томского политехнического института Пустын- 
ским И. Н. иа те.му: «Вопросы коррекции частотной и переходной 
характеристик видеоусилителей на полупроводниковых трио
дах», представленной на соискание ученой степени кандидата 
технических наук;

старши.м инженером научно-исследовательского института при 
Томском политехническом институте Воробьевым Н. И. на тему: 
«Некоторые вопросы теории, расчет, конструирование и техноло
гия изготовления высоковольтных импульсных трансформато
ров», представленной на соискание ученой степени кандидата 
технических наук.

С диссертациями можно ознакомиться в читально.м зале ин
ститута.

АТЕЛЬЕ И М АСТЕРСКИ Е КО М БИНАТА «РЕКОРД» г. Томска

принимают заказы на пошив, ремонт н реставрацию дамского, 
мужского пальто, костюмов и легкого платья, детской одежды.

Срок исполнения — 15— 20 дней.
Адреса ателье: улица Герцена, 13; Набережная реки Ушайки, 

10; Кооперативный переулок. 10; улица Советская, 46; угол 
улиц Депутатской и Ивана Болотникова; улица Усова, 15; прос
пект имени Ленина, 49; проспект имени Кирова, 56,

Комбинату бытовой химии 
требуются на постоянную работу: 
бухгалтер, шофер на грузовую ав
томашину и подсобные рабочие в 
химический цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Аптекарский. 10.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, рабочие
пути (обеспечиваются спецодеждой, 
оплата труда сдельная), штукату
ры, маляры, разнорабочие, контро
леры, слесари, электромонтеры, 
электросварщик, кассиры и бух
галтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская. 33, отдел кадров.

3— 2

Конторе снабжения Томского 
областного управления связи сроч
но требуются рабочие на склад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина. 93 (во дворе). 2— 2

Томскому мясокомбинату требу
ются на постоянную работу: инже
нер-строитель, плотники, каменщи
ки, штукатуры, маляры, электри
ки, слесари, газосварщик и кочега
ры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

3— 1

Томскому техническому участку 
требуются: рабочие в изыскатель
ские партия, шкиперы, рулевые- 
мотористы. машинисты, заведую
щий складом взрывчатых веществ, 
водолаз.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Томи. 15. отдел кадров.

Автохозяйству № 14 стройтреста 
jN9 97 требуются: кузнецы, авто
слесари, шоферы, автокрановщики, 
токари, электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 2 — 1

Обком профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревообра
батывающей промышленности 
выражает соболезнование дирек
тору Ергайского леспромхоза 
тов. Вифлиемскому Е. Д. по по
воду смерти его жены

ВИФЛИЕМСКОИ 
Евдокии Николаевны.

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций № 1 
требуются: инженер по технике 
безопасности (зарплата 110 руб. в 
месяц), старший бухгалтер (знако
мый с производственным учетом)  ̂
бетонщики, слесари, электромонте
ры, электросварщики, бензосвар- 
щнкн, кочегары, рабочие в распи
ловочный цех.

Обращаться: г. Томск, Степанов- 
ский переезд, 1, отдел кадров.

гр-ка Ж данова В алентина  Гав ри 
ловна. прож иваю щ ая в г. Т ом ске , 
ули ца  Войкова. 2. возбуж дает дело о  
расторж ен и и  брак а с  гр-ном Ж дано
вы м  А лексеем  М и хайловичем , п рож и 
ваю щ им  там  ж е

Дело будет ра ссм а три в а ться  в  Т ом 
ско м  городском  народном  суде.

Гр-ка Гладкова Н и н а  П ро коп ьевн а , 
прож иваю щ ая в г. Том ске . Северны й  
городок, к о р п у с  49, кв. 4, возбуж да
ет дело о растор ж ен и и  б р ак а  с 
гр-но.м Гладковы м  ІОрие.м А л е к са н д 
рови чем . п рож иваю щ и м  в К ры м ской  
области. П ри м о рск и й  район, деревня  
Н ово-Н иколаевка. ул и ц а  Советская .
4-

Дело будет ра ссм а три в а ться  в Том 
ск о м  городском  народном  суде.

Гр-н Ш м и д т А льф ред Генрихович, 
прож иваю щ и й в г Том ске, ули ца  
О сипенко , 9. кв. 1. возбуж дает дело о  
растор ж ен и и  брак а с  гр-кой Ш м и д т  
К ирой Н иколаевной, прож иваю щ ей в 
г. М оскве, ули ца  3-я К алуж ск ая . 87. 
кв. 43.

Дело будет рассм атри в аться  в Том
ском  городском  народном  суде.
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